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EDITORIAL

Caros leitores,  

O nosso NOTICIAS 
ONDA VIVA tenta mos-
trar a realidade sempre 
pela positiva, no entanto 
todos sabemos que nem 
tudo são rosas, até porque 
as rosas também apresen-
tam espinhos. O governo 
deste país tomou conta e 
nacionalizou os monu-
mentos nacionais,  mas é 
sabido que não cuida de-
les. A Igreja Românica da 
vila de São Pedro de Rates, 
o Convento de Santa Clara 
em Vila do Conde e outros 
por esses país fora estão a 
degradar-se. Temos disso 

vindo a fazer eco, mas pare-
ce que nada adianta!...

Nesta edição também 
realçamos o empreende-
dorismo da TRIAUTO(-
VOLVO), uma empresa que 
acompanhámos há anos e 
que acaba de nos surpreen-
der com o lançamento do 
POLESTAR, um veículo 
topo de gama elétrico. 

Nesta época, os eventos 
são mais que muitos: em 
Barcelos acabou a Feira do 
Livro, mas o município já 
prepara a Mostra de Arte-
sanato; em Vila do Conde 
temos as Curtas a quase 

a terminar, na Póvoa de 
Varzim prossegue o Festi-
val Internacional de Músi-
ca e em Esposende está a 
chegar a Galaicofolia.-É só 
escolher!

E já agora o desporto 
continua a mexer e  de que 
maneira, como pode com-
provar nas nossas páginas.

Boas leituras ...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Foi brilhante a presta-
ção das academias povei-
ras no Dance World Cup, 
cuja fase final decorreu 
este ano em Portugal, 
concretamente na cidade 
de Braga. A maior com-
petição de dança do mun-
do comprovou o talento 
de dezenas de bailarinos 
da AM Dance Studio, da 
DANCEBOX Performing 
Arts Center e da Aca-
demia Gimnoarte, sob 
orientação de Ana Mar-
ques e Francisca Marques, 
Ricardo Rios e Joana Rios, 
respetivamente. Após 9 
dias de atividade no Alti-
ce Forum, Theatro Circo 

TALENTO POVEIRO COM PRESTÍGIO MUNDIAL
e espaços do centro histó-
rico bracarense, centenas 
de medalhas vieram para 
casa ao peito de dezenas de 
jovens que ergueram bem 
alto a bandeira nacional 
em vários estilos de dança. 
Destaque para o segundo 
lugar coletivo obtido por 
Portugal, entre cerca de 50 
países, tendo essa classi-
ficação sido fruto de im-
portantes contributos das 
escolas poveiras, sobretudo 
da AM Dance que registou 
vários títulos mundiais a 
nível individual e em gru-
po. Em 2024 a competição 
será realizada em Praga, na 
República Checa.
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MUNICÍPIO

O PSD apresentou, na 
última sessão da Assem-
bleia Municipal da Póvoa 
de Varzim, uma moção 
para enviar ao Presidente 
da República, ao presi-
dente da Assembleia da 
República, ao primeiro-
-ministro e aos ministérios 
da Cultura e das Finanças 
a reclamar obras urgentes 
na cada vez mais degrada-
da Igreja Românica de S. 
Pedro de Rates. 

Miranda Coelho, do 
PSD, lamentou que se 
troquem acusações entre 
organismos do Estado e 
nada se faça. O social-de-
mocrata lembrou ainda 
que, há uns anos, a maio-
ria chumbou uma propos-
ta que tinha por objetivo 
classificar a Cividade de 
Terroso  como Monumen-
to Nacional, exatamente 
por causa desta “inércia 
constante” do Estado. O 
vice-presidente da Câma-
ra, Luís Diamantino, ga-
rantiu que a autarquia já 
fez tudo o que era possível, 
inclusive já se voluntariou 
para ser a dona da obra, 
como aconteceu no caso 
da recuperação do Aque-
duto. O autarca sublinhou 
que a Igreja de Rates é um 
monumento único, uma 

ASSEMBLEIA UNÂNIME A EXIGIR AO GOVERNO 
OBRAS URGENTES NA IGREJA ROMÂNICA DE RATES

JOSÉ DE AZEVEDO 
DEIXOU LIVRO
QUE SERÁ EDITADO 
PELA CÂMARA

A AM aprovou, por una-
nimidade e aclamação, um 
voto de reconhecimento a 
José de Azevedo. O ex-pre-
sidente da Câmara e povei-
ro de coração faleceu, no 
passado dia 12, aos 88 anos. 
O vice-presidente Luís Dia-
mantino expressou que este 
voto de reconhecimento foi 
da mais inteira justiça. O 
também vereador da Cul-
tura revelou que José de 
Azevedo tinha acabado um 
novo livro que será, em bre-

ve, lançado pela Câmara 
Municipal.

BE QUERIA 
PASSE GRATUITO 
PARA ESTUDANTES

O Bloco de Esquerda 
queria que o passe dos cer-
ca de 2500 alunos poveiros 
do ensino superior que 
estudam fora do concelho 
fosse gratuito. A medida 
esbarrou no voto contra do 
PSD. Marco Mendonça diz 
não entender o chumbo e 
o argumento da nova con-
cessão, já que esta tratará 
apenas de linhas e não de 
passes. O bloquista lem-
bra que há municípios na 
Área Metropolitana que já 
o fazem e, numa altura de 
crise, seria uma medida 
muito importante de ajuda 
às famílias. Já o PSD acu-
sou o proponente de não 
saber, sequer, quanto custa 
a medida. 

Aprovada foi a propos-
ta do BE para que fossem 
pintadas, com arte urbana 
e motivos alusivos às tradi-
ções poveiras, as caixas da 
EDP, espalhadas pela cida-
de. Marco Mendonça ficou 
satisfeito e espera, agora, 
que a medida avance em 
breve.

“jóia da coroa” que deveria 
merecer, da parte da tutela, 
uma atenção especial e não 
o desprezo que tem recebi-
do relativamento ao estado 
de preservação.

43 FAMÍLIAS COM 
RENDA APOIADA 
E 181 PEDIRAM APOIO 
DE EMERGÊNCIA

A propósito de uma alte-
ração ao Regulamento de 
Apoio à Renda, a vereadora 
da Ação Social, Andrea Sil-
va, explicou que, neste mo-
mento, o programa apoia 
43 famílias carenciadas. Já 
quanto ao Fundo Local de 

Emergência Social, só este 
ano deram já entrada 181 
pedidos de apoio, num to-
tal de mais de 70 mil euros 
concedidos. O vice-pre-
sidente Luís Diamantino 
aproveitou para fazer um 
balanço da execução da Es-
tratégia Local de Habitação 
e confirmou que as primei-
ras 74 habitações sociais 
que vão ter direito a obras 
são em Amorim, Aver-o-
-Mar e Rates. Depois, já em 
agosto, deverá ser lançado o 
concurso para a construção 
de 72 habitações em Penal-
ves e mais 32 na Mariadeira. 
Tudo para concluir em dois 
anos. 
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MUNICÍPIO

O prolongamento da 
Via B, entre a rua do Gar-
ceiro e a rua Manuel Go-
mes Moreira, vai custar 2 
milhões e 247 mil euros. 
A adjudicação da obra 
foi aprovada, com os vo-
tos contra do PS, na últi-
ma reunião do executivo. 
João Trocado considerou 
o custo da obra “exorbi-
tante” e defendeu que não 
vai resolver o problema do 
estrangulamento no cru-
zamento com a rua de José 
André. O socialista disse 
mesmo que se vai gastar 
dinheiro a fazer uma obra 
que pode fazer a situação 
piorar em vez de melhorar.

Já o vice-presidente da 
Câmara da Póvoa, Luís 
Diamantino, garantiu que 
a Póvoa vai, finalmente, 
conseguir completar a 
muito ansiada alternati-
va à Estrada Nacional 13, 
dando continuidade à li-
gação da Avenida 25 de 
abril até Navais. No total, 
são mais precisamente 496 
metros de estrada que, por 
imposição da a Agência 
Portuguesa do Ambiente, 
terá que ser feita em forma 
de viaduto, a fim de pre-

servar a linha de água que 
existe naquele local. 

A nova via será paralela à 
rua Manuel Gomes Morei-
ra, mas permitindo a quem 
vem do Parque da Cidade 
seguir em frente e não ter 
de atravessar dois cruza-
mentos (rua do Garceiro/
rua de José André e rua de 
José André/rua Manuel Go-
mes Moreira).

O edil Aires Pereira já ti-
nha dito que a construção 
do viaduto encareceu a obra 
em 1,2 milhões de euros e 
que era “um desperdício de 
dinheiros públicos”, mas, 
dada a importância da via 
como alternativa à EN13, 
considerou ser imperioso 
rematá-la. A Via B está em 
construção há 18 anos. A 

PSD DIZ QUE RESOLVE, MAS PS CRITICA GASTO 
DE 2,2 MILHÕES EM 500 METROS DE ESTRADA

autarquia já gastou, nos vá-
rios troços com cerca de 4,5 
quilómetros, quase 12 mi-
lhões de euros entre aqui-
sição de terrenos, obras, 
ciclovias, passeios e ilumi-
nações.

ESTADO AINDA 
NÃO PAGOU 
REFEIÇÕES ESCOLARES

A Câmara da Póvoa de 
Varzim acusa o Estado de 
ainda não ter pago um cên-
timo relativo às refeições es-
colares dos alunos do con-
celho. A verba é referente ao 
ano letivo que agora termi-
nou. Contas feitas, o muni-
cípio desembolsou 1,57 mi-
lhões de euros para garantir 
as refeições a 3019 estudan-

tes, do 1.º ao 12.º ano, mas 
ainda não viu o dinheiro, 
segundo o vice-presidente 
Luís Diamantino. O Estado 
devia assegurar o valor das 
refeições dos alunos do 7.º 
ao 12.º ano, que representa 
mais de 700 mil euros, mas 
ainda nada pagou.

Agora, a Câmara já está 
a adjudicar as refeições do 
próximo ano e o valor vai 
aumentar. Há mais alunos 
– 3777 em vez dos 3019 -, 
tudo porque a população 
tem vindo a aumentar, há 
mais imigrantes e mais es-
colas do 1.º ciclo a ter horá-
rio a tempo inteiro e refei-
ções incluídas. No próximo 
ano, a Câmara vai pagar 1 
milhão e 375 mil euros pe-
las refeições escolares. No 
caso dos alunos do 7.º ao 
12.º ano – cujo pagamento 
dos almoços cabe ao Estado 
-, a autarquia vai pagar 2,77 
euros por refeição, num to-
tal de 777 mil euros.

João Trocado, do PS, abs-
teve-se na votação e defen-
de a administração direta 
das cantinas e não a adjudi-
cação do serviço a uma em-
presa privada. O socialista 
diz que, assim, a Câmara 

teria maior liberdade na 
execução das ementas e 
poderia comprar produtos 
locais, ajudando o setor 
agrícola poveiro, ao mes-
mo tempo que apostaria 
nas chamadas cadeias cur-
tas, diminuindo a pegada 
carbónica.

RATES ACOLHE
CENTRO DO CLIMA

Nesta reunião o execu-
tivo aprovou ainda a cria-
ção do Centro de Clima 
da Póvoa de Varzim, cuja 
sede se vai localizar na vila 
de São Pedro de Rates mas 
irá servir todo o concelho. 
A importância deste novo 
projeto prende-se com a 
sensibilização da comuni-
dade local para a tão ne-
cessária transição carbóni-
ca, por forma a alcançar 
“um concelho de carbono 
zero e de aproveitamento 
total da energia solar”, re-
feriu Luís Diamantino. 

O Centro do Clima re-
sulta de uma parceria tri-
partida entre a Câmara 
Municipal, a Associação 
Biopolis e a Junta de Fre-
guesia de Rates.

PÓVOA PASSA A INTEGRAR 
REDE RESTRITA EM PORTUGAL

A Póvoa de Varzim já 
faz parte da Rede de Ci-
dades e Vilas que Cami-
nham. Após a assinatura 
do protocolo, o presidente 
da Câmara e a presidente 
do Instituto de Cidades 
e Vilas com Mobilida-
de hastearam a bandei-
ra na Praça do Almada.

Aires Pereira diz que 
a integração na rede “re-
força o trabalho que tem 
vindo a ser desenvolvido 
com base no conceito ‘Ci-
dade 15 minutos’”. A ideia 
é continuar a apostar na 

pedonalização – como 
aconteceu na reabilitação 
do Bairro da Matriz – e 
em medidas integradas, 
como a interdição da ave-
nida dos Banhos aos auto-
móveis ao fim-de-semana 
durante a época balnear. 
Neste trabalho insere-se 
ainda a preocupação em 
garantir que as vias povei-
ras são 100% inclusivas, 
nomeadamente para pes-
soas com deficiência ou di-
ficuldades de mobilidade, 
como na rua Rocha Pei-
xoto, uma das razões que 

levou a Póvoa a ser consi-
derada, desde 1996, a capi-
tal portuguesa do Boccia.

Paula Teles, do ICVM, 
disse que a rede já conta 
em Portugal com cerca de 
30 municípios e faz parte 
de um acordo com uma 
rede semelhante em Espa-
nha que junta mais de 80 
municípios. A ideia é que 
seja uma plataforma de 
partilha de experiências 
e de soluções que consti-
tuam exemplos de boas 
práticas urbanas em ma-
téria de mobilidade suave. 
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EM FOCO

O SANTO PESCADOR VOLTOU A SER    FESTEJADO COM TODO O FULGOR 
Foi com milhares de 

pessoas na ruas que a Pó-
voa de Varzim viveu o 
ponto alto da Festa de São 
Pedro. As rusgas dos seis 
bairros - Matriz, Norte, 
Sul, Belém, Mariadeira e 
Regufe – desfilaram pela 
cidade na grande noitada, 
de 28 para 29 de junho, 
que voltou a ser anima-
da por muitos bailaricos 
e alimentada pela indis-
pensável sardinha assada.

Na quinta-feira, dia 
29, feriado municipal em 

honra do santo pescador, a 
manhã ficou marcada pela 
missa solene celebrado 
pelo Arcebispo de Braga e 
à tarde as ruas engalana-
ram-se para a tradicional 
procissão, fechando o dia 
com uma atuação de Pedro 
Abrunhosa & Comité Ca-
viar que juntou uma mul-
tidão em frente ao Casino.

Na sexta-feira, último 
dia de junho, chegou a se-
gunda noitada. A também 
já chamada “festa do bair-
ro” continua a ganhar cada 

vez mais adeptos por ser 
uma forma de compensar 
os bairros mais periféricos 
que ficam desertos na noi-
tada tradicional. As rusgas 
desfilaram pelas ruas de 
cada um e não faltou ani-
mação até ao habitual fo-
go-de-artifício simultâneo. 

No sábado à noite houve 
também festa rija no Está-
dio do Varzim. As rusgas 
da Póvoa, do MAPADI e 
dos seis bairros subiram ao 
palco para dançar naquele 
que é, ano após ano, outro 

momento importante da 
festa do santo pescador. No 
final, as bancadas aplaudi-
ram de pé José de Azevedo, 
o impulsionador do evento 
que faleceu no passado dia 
12 de junho aos 88 anos. 
A fechar surgiu no céu o 
fogo-de-artifício que colo-
riu a avenida dos Banhos 
e o Alto de Martim Vaz. 

No domingo, depois 
de uma manhã passada a 
correr na marginal, o São 
Pedro seguiu, da parte da 
tarde, com o Cortejo de 

Usos e Costumes, no qual 
desfilaram todas as fregue-
sias do concelho (à exceção 
da Estela por coincidir com 
as festas de São Tomé e da 
Senhora do Alívio), bem 
como as rusgas dos bairros 
da cidade (o Sul acabou 
por não participar devido 
a uma divergência com a 
organização relacionada 
com uma viatura). A festa 
encerrou à noite, no Largo 
do Passeio Alegre, com a 
atuação de Miguel Araújo.

Em 2024 haverá mais ...
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FREGUESIAS

O aterro de Paradela 
(Barcelos) continua a dar 
que falar. Na passada se-
mana, o presidente da Câ-
mara da Póvoa de Varzim 
levou as queixas populares 
à 156.ª reunião do Comi-
té Europeu das Regiões, 
que decorreu em Bruxe-
las. “Desde o início do 
ano passado, a população 
residente nas freguesias 
de Laundos e S. Pedro de 
Rates tem visto a qualida-
de de vida severamente 
afetada pela Unidade de 
Confinamento, Prepara-
ção e Tratamento de Resí-
duos Urbanos, construída 
com 16 milhões de euros 
provenientes de fundos 
europeus”, explicou Aires 
Pereira aos membros do 
comité. O edil referiu que, 
apesar de a CCDR-N ter 
emitido a licença defini-
tiva, o aterro de Paradela 
“continua – na prática – a 
operar de forma insusten-
tável”, tendo apelado ao 
“imediato cumprimento e 
implementação local das 

EDIL LEVOU QUEIXAS DE LAUNDOS E RATES 
SOBRE O ATERRO AO COMITÉ EUROPEU

A festa dos 883 da fre-
guesia da Estela decorreu 
durante quatro dias. A ses-
são solene abriu o progra-
ma na noite de quinta-feira 
e contou com a apresenta-
ção do livro “Caminhos 
trilhados por uma menina 
orfã”, de Maria Augusta 
Inácio Lima, na sede da 
junta. Na sexta-feira, na 
sede do Grupo Desportivo 
Cultural e Recreativo Se-
nhora do Ó, sucedeu um 
primeiro momento cultu-
ral com a peça de teatro 
“Os Marretas”, pelo Grupo 
Independente da Estela. 

ESTELA ESTEVE A COMEMORAR 883 ANOS
No sábado, no mesmo local 
e através do mesmo grupo, 
foi recriada a “Concessão da 
Carta de Couto” à freguesia, 
seguindo-se uma cerimónia 
solene de entrega de dis-
tinções. As comemorações 
fecharam no domingo com 
um calendário muito preen-
chido: missa solene matinal, 
arraial no Parque Lúdico, 
jogos de futebol frente aos 
escolinhas do Aguçadoura e 
aos infantis do Laundos, jo-
gos tradicionais, espetáculo 
dos ‘Comtradição’ e exibi-
ção do filme “Luso Ama-
zónicos”.

boas práticas aplicáveis ao 
setor”. 

CÂMARA NÃO 
CONSEGUIU 
SUSPENDER 
A ATIVIDADE
DO ATERRO

Entretanto, soube-se que 
o tribunal negou a preten-
são da autarquia de suspen-
der a atividade do aterro até 
que estivessem resolvidos 
os problemas. João Trocado, 
do PS, admitiu, na reunião 
do executivo, que o proble-
ma foi ter-se emitido a pri-
meira licença, sendo agora 
difícil voltar a trás. O socia-

lista reconheceu que resta à 
Câmara tentar exercer pres-
são para que os necessários 
investimentos sejam feitos.

Recorde-se que já foi 
criada uma Comissão de 
Acompanhamento, onde 
figuram todas as autarquias 
(as seis servidas pela Resu-
lima e também a da Póvoa, 
como vizinha e “lesada” 
pelo aterro), a CCDR-N, a 
APA, a ARSN e a Resulima. 
A  Universidade de Aveiro 
já fez um estudo e concluiu 
que são necessários seis mi-
lhões de euros para resolver 
o problema.

Após a decisão judicial, 
o vice-presidente Luís Dia-
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mantino concordou que o 
problema foi a CCDR-N ter 
passado uma licença sem 
que a Resulima tivesse cum-
prido os requisitos a que 
estava obrigada. O autarca 
garantiu, no entanto, que a 
Câmara vai continuar a lu-
tar e, quanto ao investimen-
to de seis milhões, a questão 
é política e não ficará resol-
vida, como era exigido, até 
ao final do ano.

As populações de 11 fre-
guesias dos concelhos da 
Póvoa, Esposende e Bar-
celos vivem desesperadas 
há ano e meio com o mau 
cheiro exalado pelo aterro, 
que trata os lixos dos mu-
nicípios de Esposende, Bar-
celos, Viana, Ponte de Lima, 
Ponte da Barca e Arcos de 
Valdevez. 

INICIATIVA LIBERAL
DIZ QUE CÂMARA 
SABIA DE TUDO
E NADA FEZ

António Teixeira, da Ini-
ciativa Liberal, acusou a Câ-

mara de ter assistido pas-
sivamente ao nascimento 
do aterro, fazendo-se 
agora muito preocupada 
com o “facto consumado”. 
O deputado aproveitou a 
última Assembleia Muni-
cipal para lembrar que o 
processo de licenciamen-
to começou em 2012 e 
durante as várias fases do 
processo disse que nunca 
teve qualquer participa-
ção da autarquia poveira 
a manifestar reservas à 
instalação do equipa-
mento naquele local. O 
autarca Luís Diamantino 
defendeu que o problema 
não é o aterro, dado que 
aquele tipo de infraes-
trutura é necessário, mas 
sim o facto de não estar a 
laborar nas condições que 
devia. Foi dado o exemplo 
das unidades da Lipor, o 
sistema multimunicipal 
de gestão de resíduos do 
Grande Porto, ao qual a 
Póvoa pertence, onde não 
há nenhuma reclamação 
de cheiros.
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SOCIEDADE

A Confraria dos Sabores 
Poveiros tem uma nova 
sede. Fica no Centro Ocu-
pacional de Aver-o-Mar e 
foi inaugurada no final da 
passada semana. A minu-
ta de contrato celebrada 
com a Confraria tinha sido 
aprovada pelo executivo 
municipal, no início deste 
ano, estabelecendo a ce-
dência gratuita do uso de 
uma sala daquele espaço 
municipal para sede social 
e desenvolvimento da ati-
vidade associativa.

CONFRARIA DOS SABORES POVEIROS
JÁ TEM SEDE E APRESENTA NOVO PRATO

Em dia de festa, a Confra-
ria aproveitou para anunciar 
o novo prato a divulgar: a 
Sopa de Peixe, feita com 
pescado local e com produ-
tos hortícolas do concelho. 
O objetivo é que este pra-
to, confecionado pelo chef 
Alexandre, confrade dos 
Sabores Poveiros, faça parte 
da ementa dos restaurantes 
locais.

Fundada em 2011, a Con-
fraria dos Sabores Poveiros 
tem por objetivo central 
preservar e promover a 

ROTARY CLUB TEM 
NOVO PRESIDENTE

O Rotary Club da Pó-
voa de Varzim tem um 
novo presidente. Paulo 
Areal recebeu a pasta de 
Maria José Regufe, que, 
assim, terminou o man-
dato como diretora do 
clube poveiro no ano ro-
tário 2022/2023. Na ce-
rimónia de transmissão 
de tarefas, Paulo Areal 
mostrou-se grato pelo 
voto de confiança, reco-
nheceu os desafios, mas 
afirmou acreditar que 
“juntos, é possível fazer a 
diferença” e tornar “o Ro-
tary Club um farol de es-
perança e transformação”. 
A aposta na Universidade 

Sénior é para continuar, 
depois, a guerra traz no-
vos desafios a todos os 
níveis, que os rotários 
tentaram ajudar a vencer.

RANCHO POVEIRO 
FESTEJOU 87 ANOS 

O Rancho Poveiro mar-
cou o seu 87.º aniversário 
com um jantar convívio 
que decorreu no Hotel São 
Félix, em Laundos. O pre-
sidente da Câmara, Aires 
Pereira, fez questão de es-
tar presente, num sinal de 
reconhecimento da inten-
sa atividade do grupo ao 
serviço da promoção do 
folclore e da cultura tradi-
cional da Póvoa de Varzim. 
O Rancho Poveiro, recor-
de-se, foi fundado a 24 de 
junho de 1936, pelo etnó-
grafo poveiro António dos 
Santos Graça, com a fina-
lidade de manter vivos os 
trajes, as danças e os canta-
res típicos dos pescadores 

locais. Nestes 87 anos, o 
rancho já dançou por quase 
todo o mundo. Da Bélgica 
à Espanha, França ou Suíça, 

até ao Brasil ou ao Canadá, 
o grupo folclórico tem vin-
do a levar a alma e a cultura 
poveira.

gastronomia tradicional da 
Póvoa, tendo a Pescada e a 
Rabanada à Poveira como 
os pratos de referência.

Pub
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OCORRÊNCIAS

Dois adolescentes fo-
ram resgatados do mar, 
numa praia não vigiada 
de Vila do Conde, graças 
aos nadadores-salvado-
res Tiago Serra e Gonça-
lo Graça. Os dois jovens, 
o rapaz com 18 anos e a 
rapariga com 15 anos, se-
gundo conta a escola de 
formação “Os Delfins”, es-
tavam na água, em frente 
à chamada Quinta do En-
genheiro Carvalho, quan-
do foram levados pela 
corrente e se viram em 

NADADORES HERÓIS SALVARAM JOVENS
outra forma, não teria re-
gressado a terra. Por pre-
caução, a jovem acabou 
por ser transportada para 
o Hospital da Póvoa pe-
los Bombeiros de Vila do 
Conde, enquanto o rapaz 
foi apenas assistido no lo-
cal.

A associação diz que os 
dois nadadores “heróis” 
são “um exemplo para os 
colegas e um orgulho para 
todos nós” e, por isso, de-
cidiu partilhar o exemplo e 
o orgulho que sentiu.

aflição no passado sábado.
Um nadador-salvador 

que circulava de bicicleta 
pela marginal, graças ao 
projeto de vigia daquela 
zona, apoiado pela Câ-
mara de Vila do Conde, 
apercebeu-se da situação 
e deu o alerta. Tiago Serra 
e Gonçalo Graça desloca-
ram-se para o local e, du-
rante 15 minutos, lutaram 
com todas as forças contra 
a corrente e contra a forte 
ondulação para trazer com 
vida o jovem casal, que, de 

A GNR apreendeu meia 
tonelada de peixe nos por-
tos da Póvoa de Varzim e 
de Matosinhos. No caso 
poveiro foram apreendi-
dos 234 quilos de peixe 
diverso “por venda ambu-
lante em local proibido, 

APREENDIDA MEIA 
TONELADA DE PEIXE 

nas imediações do porto 
de pesca”. Foram identifi-
cadas duas mulheres de 59 
e 69 anos e levantados dois 
autos de contraordenação, 
que resultarão, agora, numa 
coima que pode ascender a 
três mil euros. Já em Mato-

sinhos foram apreendidos 
250 quilos de sardinha “por 
falta de rastreabilidade, uma 
vez que não foi possível de-
terminar a sua origem”. Nos 
dois casos, o pescado foi en-
tregue a várias instituições 
de solidariedade social. 

Um empresário de 40 
anos, residente na Pó-
voa de Varzim, ficou em 
prisão domiciliária por 
ter divulgado fotogra-
fias e vídeos íntimos da 
ex-namorada. A relação 
do casal, conta o jornal 
Correio da Manhã, durou 
apenas alguns meses, mas 
foi pautada pela violência, 
com o homem a insultar 
publicamente a mulher, a 

ter comportamentos agres-
sivos e a divulgar, através 
das redes sociais, vídeos 
eróticos e fotografias da ví-
tima, onde esta chegava a 
surgir nua.

O empresário é ainda 
acusado pela vítima de, já 
depois do fim da relação, 
inconformado com o fac-
to de ter sido deixado, ter 
criado vários perfis falsos 
nas redes sociais, através 

EMPRESÁRIO PRESO POR DIVULGAR VÍDEOS DA EX-NAMORADA NUA
dos quais publicava estas 
imagens e a insultava. A 
vingança culminou, pou-
co depois, com o homem 
a enviar mensagens de áu-
dio ao patrão da ex-namo-
rada, em que ela dizia mal 
dele, chama-o de “velho” 
e questionava os métodos 
de trabalho e liderança. Es-
tas mensagens teriam sido 
partilhadas apenas entre o 
casal. A vítima apresentou 

queixa na polícia e o Mi-
nistério Público abriu uma 
investigação, que culminou 
com o julgamento.

Na primeira instância, 
o homem foi apenas con-
denado a oito meses de 
prisão, com pena suspen-
sa, pelo crime de devassa 
da vida privada. Mas, após 
recurso, o Tribunal da Re-
lação do Porto condenou-o 
agora a dois anos de prisão, 

pelo crime de violência 
doméstica, pena que terá 
de cumprir em casa, com 
pulseira eletrónica. O ho-
mem tem apenas auto-
rização para se ausentar 
para trabalhar, mas moni-
torizado eletronicamente. 
O empresário, através dos 
advogados, anunciou que 
irá recorrer desta decisão 
para o Supremo Tribunal 
de Justiça.
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Póvoa de Varzim, 23 de maio de 2023 - A Santa Casa da Misericórdia da Póvoa de Varzim
comemorou o seu 267º aniversário com uma série de eventos que realçaram a história e
a generosidade dos benfeitores que contribuíram para o crescimento e aprimoramento
da Instituição. O destaque do dia foi a inauguração da primeira fase da obra de alteração
e ampliação da Estrutura Residencial para Pessoas Idosas (ERPI). A cerimónia de
inauguração contou com a presença das autoridades locais, membros da comunidade e
funcionários da Santa Casa da Misericórdia, e foi momento de agradecer a colaboração
do Munícipio, na pessoa do Presidente da Câmara. A ampliação do lar representa um
marco significativo para a Instituição, que irá permitir o acolhimento dos idosos num
ambiente confortável e acolhedor.
A Missa de Aniversário foi presidida pelo Arcebispo Emérito de Braga, D. Jorge Ortiga.
Foi um momento de devoção e reflexão, no qual os fiéis se reuniram na Igreja da
Misericórdia para celebrar a trajetória da Santa Casa nos seus 267 anos de solidariedade
e serviço à Comunidade.  
Como parte das comemorações, a Filantrópica acolhe a exposição "Gratidão e Memória -
Retratos de Beneméritos da Santa Casa da Misericórdia da Póvoa de Varzim". Esta
exposição, estará disponível para visitação diaria até dia 28 de julho, das 15h às 19h, e
retrata a história de benfeitores conhecidos e desconhecidos que contribuíram para o
desenvolvimento da Instituição ao longo do tempo.

GRATIDÃO E MEMÓRIA: ANIVERSÁRIO DA SANTA CASA DA
MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM CELEBRA BENFEITORES E

INAUGURAÇÃO DA AMPLIAÇÃO DO LAR

Esta iniciativa pretende ser uma
homenagem aos inúmeros benfeitores que,
ao longo dos anos tornaram possível a
realização de projetos sociais e de saúde,
além de obras estruturais que beneficiaram
inúmeras pessoas necessitadas da
comunidade.
Convidamos, assim, a população a visitar a
exposição "Gratidão e Memória" patente na
Filantrópica e a conhecer os benfeitores
que fizeram a diferença na vida de tantas
pessoas, as histórias por trás dos retratos e o
impacto positivo que as suas ações tiveram
na vida e obra da Santa Casa da
Misericórdia da Póvoa de Varzim.

E S T R U T U R A  R E S I D E N C I A L  P A R A  P E S S O A S  I D O S A S

A P O I O  D O M I C I L I Á R I O  -  S E G U N D A  A  D O M I N G O  D A S  8 : 3 0 H  À S  2 1 : 0 0 H

C E N T R O  D E  D I A

P R O G R A M A  D E  E M E R G Ê N C I A  A L I M E N T A R  -  P E A

P E N S I O N A T O  -  E S T R U T U R A  R E S I D E N C I A L

C E A P  -  A P O I O   D O M I C I L I À R I O

 C U I D A D O S  C O N T I N U A D O S  L O N G A  E  M É D I A  D U R A Ç Ã O

M E D I C I N A  F I S I C A :

          F I S I O T E R A P I A

                T E R A P I A  D A  F A L A

                        T E R A P I A  O C U P A C I O N A L

L a r g o  d a  M i s e r i c ó r d i a  4 4 9 0 - 4 2 1  P ó v o a  d e  V a r z i m

w w w . s c m p v a r z i m . p t

g e r a l @ s c m p v a r z i m . p t

2 5 2  2 9 0  5 2 0  -  2 5 2  6 1 8  5 7 1  -  9 6 8  7 7 7  9 5 6

Agradecemos a todos aqueles que participaram nas comemorações do aniversário da
Santa Casa da Misericórdia da Póvoa de Varzim. 
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A Santa Casa da Mise-
ricórdia de Vila do Conde 
vendeu o antigo Palácio 
Hotel. O negócio já está 
fechado e o edifício será 
convertido em zona de 
habitação. Em entrevista 
à Onda Viva, o provedor, 
Rui Maia, explica que a 
Santa Casa tinha previsto 
para ali um hotel geriá-
trico, mas a aprovação do 
projeto levou tanto tempo 
que se perdeu a oportuni-
dade.

VILA DO CONDE

MISERICÓRDIA VENDEU O HOTEL 
“COR-DE-ROSA” PARA HABITAÇÃO

Rui Maia diz que, neste 
momento, não via nenhuma 
utilidade do edifício para 
a Misericórdia e o hotel, 
numa zona muito central 
da cidade, no cruzamento 
da avenida Bento de Freitas 
com a avenida Baltazar do 
Couto, está num estado de 
degradação que já envergo-
nhava a instituição. 

O Palácio Hotel abriu 
portas em 1892 e fechou no 
final dos anos 60 do século 
passado. Em 2001 chegou a 

GOVERNANTE VISITOU ESCOLA JOSÉ RÉGIO 
O Secretário de Estado da 

Educação, António Leite, o 
presidente da Câmara Mu-
nicipal, Vítor Costa, e a ve-
readora da Educação, Carla 
Peixoto, estiveram presen-
tes na Secundária José Ré-
gio, a convite da Escola, nas 
pessoas do Diretor, António 

Almeida e da Presidente do 
Conselho Geral, Maria do 
Rosário Gonçalves, para um 
almoço pedagógico.

Este evento, promovido 
pelos alunos de Restauração 
e Bar, é o momento em que 
são colocados em prática 
os conhecimentos adquiri-

ser apresentado um projeto 
de recuperação da autoria 
de Siza Vieira, que nunca 
avançou. Foi vendido, de-
pois, em 2011, pelos Irmãos 
Gomes Ferreira à Santa 
Casa.

dos ao longo do ano letivo. 
A visita, inserida da come-
moração do Dia da Escola, 
contou ainda com a inaugu-
ração do “ServIRégio”, um 
espaço em que os alunos 
vão colocar os conhecimen-
tos ao serviço da comunida-
de vilacondense. 

Ilídio Santos sucede a 
Manuela Cerqueira na li-
derança do Rotary Club 
de Vila do Conde. A trans-
missão de tarefas ocorreu 
na passada segunda-feira. 
O novo presidente apelou 
ao fomento do compa-
nheirismo e ao retomar 
das reuniões presenciais. 
Comprometeu-se também 
a dar continuidade aos 
projetos já desenvolvidos 
pelo Rotary vilaconden-
se, dando exemplos como 
os Prémios Escolares e 

ROTARY PASSA A SER LIDERADO POR ILÍDIO SANTOS 
as Bolsas de Estudo. Ilídio 
Santos ficará, agora, à fren-
te do clube no ano rotário 
2023/2024. 

Para além de companhei-
ros do Rotary de Vila do 
Conde, estiveram presentes 
na cerimónia representan-
tes de clubes vizinhos, o 
diretor da Escola Superior 
de Hotelaria e Turismo do 
Politécnico do Porto, Flávio 
Ferreira, bem como ele-
mentos da Junta de Fregue-
sia de Vila do Conde e da 
Câmara Municipal.
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VILA DO CONDE

São 9 concertos, duas 
festas com DJ e uma Noi-
te Branca. Tudo para ver, 
ouvir e dançar até 9 de Se-
tembro em Vila do Con-
de. À semelhança do que 
aconteceu o ano passado, 
a Câmara volta a apostar 
num conjunto de concer-
tos à beira-rio para animar 
as noites dos fins-de-se-
mana de verão. A progra-
mação começou na última 
sexta-feira com atuação 
dos Wet Bed Gang e muita 
juventude na plateia. No 
próximo dia 15, sábado, 
chega a sempre esperada 
Noite Branca. Seguem-se 
os Gipsy Kings by Andre 
Reyes (22 de julho) e Os 

CALEMA, FERNANDO DANIEL E 
‘QUATRO E MEIA’ ANIMAM VERÃO

Quatro e Meia (29 de ju-
lho), sempre no Cais da Al-
fândega e às 22h30.

No primeiro fim-de-se-
mana de agosto, o palco 
da festa é junto à Igreja do 
Senhor dos Navegantes, 
nas Caxinas. Sexta-feira 
atua Cláudia Martins e os 
Minhotos Marotos (dia 4) 
e no sábado (5) é a vez da 
brasileira Paula Fernandes. 
Para 12 de agosto está mar-
cada a Noite da Juventude 
e a animação ficará a cargo 
do DJ Diego Miranda, no 
Cais da Alfândega às 22h30. 
No mesmo local e à mesma 
hora, seguem-se, a 18 de 
agosto, Fernando Daniel e a 
19 de agosto os Calema. A 

Orquestra Samba Social (26 
de agosto) e Zé Amaro (3 
de setembro) fecham o rol 
de artistas a subir ao palco. 
A 9 de Setembro chegará a 
Noite Rádio Comercial com 
a música a ficar a cargo dos 
DJ da casa. Todos os con-
certos são de acesso livre.

“A nossa cidade já é, por 
excelência, uma opção de 
destino nesta altura do ano. 
Esta oferta cultural vem 
reforçar essa atratividade, 
bem como proporcionar a 
todos os vilacondenses con-
certos com artistas de reno-
me do panorama nacional 
e internacional”, afirmou o 
presidente da Câmara, Ví-
tor Costa, a propósito da 

programação anunciada.

NOITE BRANCA 
É JÁ NO SÁBADO

A Câmara já revelou os 
pormenores sobre a Noite 
Branca que vai decorrer no 
próximo sábado. Prometen-
do um “evento imperdível 
para todas as idades” na 
“primeira e muito aguar-
dada Noite Branca”, a festa 
acontecerá em vários locais 
do centro da cidade, com 
uma programação diversifi-
cada distribuída por quatro 
palcos. “Para além de músi-
ca, muitas outras surpresas 
estão a ser preparadas para 
proporcionar uma expe-

riência única para todos, 
uma vez que é um evento 
que se destina para famí-
lias e público de todas as 
idades”, sublinha o muni-
cípio. 

As atuações irão su-
ceder na Praça Vasco da 
Gama: Nuno Luz (22h30 
– 00h45) e Rob Willow 
(00h45 – 03h), Praça José 
Régio: Caseira (22h30 – 
00h45) e Fucking Bastards 
(00h45 – 03h), Praça da 
República: Francisco Gil 
(22h30 – 00h45) e Manel 
Fonseca (00h45 – 03h) e 
Cais da Alfândega: Wilson 
Honrado (22h30 – 00h45) 
e Chinelos com Vida 
(00h45 – 03h).

BANDEIRAS AZUL, DE PRAIA ACESSÍVEL E DE 
QUALIDADE DE OURO FORAM HASTEADAS

Em Vila do Conde já 
estão hasteadas as bandei-
ras Azul, de Praia Aces-
sível e de Qualidade de 
Ouro. Com bandeira azul 
– o selo de qualidade das 
praias - ficaram, este ano, 
todas as zonas balneares 
do concelho: Frente Urba-
na Norte, Frente Urbana 
Sul, Árvore, Mindelo, Vila 
Chã e Labruge. Já com a 
bandeira Praia Acessível 
– com condições de aces-
sibilidade e de serviços 
para todos os que tenham 
dificuldades de locomo-
ção – ficaram as praias do 
Turismo, da Sr.ª da Guia, 
de Mindelo, de S.Paio/
Moreiró e de Labruge.

Finalmente, com a ban-
deira Qualidade de Ouro, 
atribuída pela associação 
Quercus e que obriga a que 
a qualidade da água tenha 
sido excelente nas cinco 
épocas balneares anterio-
res, foram distinguidas, de 
novo, as águas balneares da 
Frente Urbana Norte, Frente 
Urbana Sul, Labruge e, este 
ano em estreia, Mindelo. De 
fora, por causa do “históri-
co” ficaram apenas as praias 
de Árvore e Vila Chã.

BIBLIOTECAS DE PRAIA 
PARA LER A VER O MAR

Entretanto, já estão a fun-
cionar as seis habituais bi-

bliotecas de praia em Vila 
do Conde, Azurara, Ár-
vore, Mindelo, Vila-Chã e 
Labruge, num projeto que 
resulta de uma parceria 
entre a Câmara e as jun-
tas de freguesia. Em cada 
há livros, jornais e revistas 
para ler entre banhos de 
sol. É ainda possível requi-
sitar livros para emprésti-
mo com o objetivo de es-
timular hábitos de leitura 
durante as férias. Para os 
mais novos há atividades 
de expressão plástica para 
que possam dar asas à 
criatividade e imaginação. 
As seis bibliotecas funcio-
nam todos os dias, das 10h 
às 18h, até 3 de setembro.
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ECONOMIA

TRIAUTO ACOLHE NOVO ESPAÇO DA POLESTAR
Já abriu o novo espaço 

da Polestar em Modivas, 
junto ao Vila do Conde 
Fashion Outlet, nas insta-
lações da Triauto, que re-
presenta a Volvo na região. 
O administrador André 
Esteves explicou que o pro-
jeto pretende dinamizar 
uma marca de automóveis 
elétricos com linhas sim-
ples, performance de luxo 

e preocupações de susten-
tabilidade, com uma aposta 
muito forte em materiais re-
ciclados, destacou também 
o diretor geral Miguel Pinto. 

O Polestar Space Porto é 
um dos dois únicos do país 
(o outro ficará situado em 
Lisboa) e assemelha-se a 
uma galeria de arte, consti-
tuindo uma representação 
física da marca, onde os 

clientes interessados pode-
rão não só experimentar e 
realizar testdrives nos au-
tomóveis, como aprender 
mais sobre a mobilidade elé-
trica em geral.

A inauguração do espaço 
contou com um convidado 
especial, o Polestar Precept, 
que foi apresentado em 2020 
como um manifesto repre-
sentando a ambição e a dire-

ção futura da Polestar a nível 
de design, de tecnologia e de 
sustentabilidade. A versão 
de produção deste automó-
vel denomina-se Polestar 5 
e tem lançamento previsto 
para 2024.

Os visitantes do Polestar 
Space poderão ficar a co-
nhecer vários produtos da 
marca sueca:

Polestar 1, edição limitada 

de um modelo híbrido de 
alto desempenho; Polestar 
2, fastback elétrico; Poles-
tar 2 BST 270, edição limi-
tada ainda mais desportiva 
e dinâmica; Cake Makka 
Polestar edition, ciclomo-
tor elétrico; Polestar 3, o 
SUV para a era elétrica que 
poderá ser visto através da 
app de realidade aumenta-
da.
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ESPOSENDE

“Existe uma forma de 
festejar nascida há mais de 
2000 anos.” De 20 a 23 de 
julho, a Galaicofolia regres-
sa ao Castro de S. Louren-
ço, em Vila Chã, depois de 
três anos de interregno. A 
oferta vai além das 30 horas 
de animação, com espetá-
culos de rua, dança, teatro, 
música, recriações, desfiles, 
jogos, oficinas, Queimada 
Galaica e a disponibilização 
de transportes gratuitos, a 
partir da cidade de Espo-
sende, até ao local do even-
to. 

Da programação alinha-
da para a edição deste ano 
destacam-se os concertos 
do grupo de folk Antíkua, 
no dia 21, cujo reportório 
é baseado numa recolha de 
canções tradicionais por-
tuguesas e do duo irlandês 
“Caroline Keane & Tom 
Delany Band” que no dia 
22 ostentarão toda a paixão 
musical celta.

A “Galaicofolia” decor-

enquanto os mais velhos 
partem à descoberta de no-
vas abordagens culturais”, 
destaca a organização.

Tendo como cenário o 
castro da Idade do Fer-
ro, sobranceiro à cidade 
de Esposende, este evento 
concilia a animação musi-
cal à gastronomia de épo-
ca, as encenações teatrais 

que revivem ambiências e 
recriações históricas que 
contribuem para divulgar 
a importância arqueológica 
do Castro de S. Lourenço. 

A Galaicofolia constitui 
uma oportunidade única 
para degustar os petiscos 
típicos da região minhota, 
com sugestões de 23 espa-
ços gastronómicos e uma 

área alimentar que disponi-
biliza cinco espaços de res-
tauração. Nas imediações 
estarão presentes 25 expo-
sitores de artesanato com 
sugestões originais para 
qualquer função.

No Centro Interpretativo 
de S. Lourenço o visitante 
pode colher informação so-
bre a História local, assente 
em mais de dois mil anos de 
povoamento da região. Nas 
imediações, nas casas do 
castro, podem ser aprecia-
das recriações das vivências 
de há 2000 anos.

O Município disponibili-
za transfers gratuitos, desde 
Esposende para Vila Chã e 
vice-versa, com os seguintes 
horários: dia 20, das 19h às 
24h; dia 21, das 18h às 02h; 
dia 22, das 11h30 às 02h; dia 
23, das 11h30 às 24h, com 
saída de Esposende (junto 
ao Mercado Municipal) e 
do Campo da Feira (onde 
funcionará um parque de 
estacionamento gratuito).

CASTRO DE S. LOURENÇO VOLTA A ACOLHER 
GALAICOFOLIA TRÊS ANOS DEPOIS

re num espaço museali-
zado, classificado como 
Património de Interesse 
Público, onde acontece a 
recriação do modus viven-
di dos galaicos. “Aqui todos 
se divertem! Aqui todos 
aprendem… os mais novos 
contactam com o patrimó-
nio natural e cultural de 
forma lúdica e educativa, 

FALECEU PADRE BALASARENSE 
QUE ERA PÁROCO EM BARCELOS

Morreu um padre na-
tural da Póvoa de Var-
zim. José Gomes da Silva 
Araújo nasceu em Balasar 
em 15 de maio de 1938, 
tendo falecido na passada 
terça-feira, aos 85 anos 
de idade. O sacerdote era 
pároco em Galegos Santa 
Maria (desde 1980) e Ga-
legos São Martinho (des-
de 1991), em Barcelos, 

onde era conhecido como 
o “senhor abade” e residia 
há mais de quatro décadas. 
José Araújo foi ordenado 
a 14 de julho de 1963 e foi 
na terra natal que cele-
brou a missa nova. Além 
da atividade paroquial e 
de um período à frente do 
Arciprestado de Barcelos, 
José Araújo foi profes-
sor de Educação Moral. 
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O Auditório Municipal 
de Vila do Conde encheu, 
no passado sábado, para a 
cerimónia de tomada de 
posse dos novos corpos 
sociais do Rio Ave Futebol 
Clube. Foram muitos os 
sócios que fizeram questão 
de testemunhar o momen-
to e saudar o novo elen-
co diretivo para o triénio 
2023-2026, liderado por 
Alexandrina Cruz. 

Perante mais de duas 
centenas de pessoas, to-
dos os membros que com-
põem a Direção, Assem-
bleia Geral e Conselho 
Fiscal foram chamados, 
individualmente, para as-
sinarem a ata da sessão. 
Esta contou com a pre-
sença do presidente da 
Câmara de Vila do Conde, 
Vítor Costa, da Diretora 
Executiva da Liga Por-
tugal, Helena Pires, do 
presidente da Associação 
de Futebol do Porto, José 
Neves e do vice-presiden-
te da Associação Nacional 
de Treinadores de Futebol, 
Bernardino Pedroto.

Empossados os novos 
elementos, o presidente da 
mesa da Assembleia Geral, 
Amândio Couteiro, dei-
xou uma saudação espe-
cial: “Agradeço a todos os 
associados que serviram o 
Clube e que agora deixam 
a sua missão, que com sa-
crifício e esforço pessoal 
desempenharam, ao longo 
destes anos, em particular 
ao homem, António Cam-
pos, que liderou o Rio Ave 
FC nos últimos 15 anos”.

O edil Vítor Costa tam-
bém foi emotivo nas pa-
lavras que dirigiu à nova 
Direção e à presidente Ale-
xandrina Cruz, recordan-
do o início da sua paixão 
pelo Rio Ave: “O momen-
to é de todos os eleitos, 
de todos os rioavistas. É 
com profunda alegria que 
represento o município 
nesta cerimónia. Nenhum 
vilacondense ignora um 
dos maiores embaixado-
res da nossa terra. É uma 
honra estar aqui. Não pos-
so deixar de pensar que há 
mais de 50 anos ia com o 
meu pai assistir aos jogos 
do Rio Ave no peão. Eu e 
os meus irmãos também 

demos uns chutos na bola 
com a caravela ao peito, por 
isso é um momento especial 
para mim. Quando a Presi-
dente subiu para assinar a 
sua tomada de posse, fez-se 
história em Vila do Conde, 
mas fez-se também histó-
ria neste nosso país por ser 
a primeira mulher eleita 
como Presidente de um clu-
be profissional. Não há um 
vilacondense que não se or-
gulhe disso. Desejo-lhe co-
ragem. O seu programa foi 
esmagadoramente sufraga-
do. Não tenha receio como 
não teve até agora. A Câma-
ra estará sempre presente 
em todos os momentos”.

A fechar a cerimónia su-
biu ao palco Alexandrina 
Cruz: “Esta é a nova face 
de um projeto que tem 84 
anos de história. Digo-vos 
obrigado. Por sentirem que 
este é o caminho. Por acre-
ditarem que esta é a equipa 
certa, no momento certo. 
Assumo o compromisso de 
dar o meu melhor, as mi-
nhas forças e as minhas me-
lhores qualidades em prol 
do sonho comum: um Rio 
Ave maior e melhor. Sou 
apenas o rosto da equipa 
que toma posse. Uma equi-
pa que disse sim ao desafio 
que lhes foi apresentado. 
Pessoas que aceitaram en-
tregar uma grande parte das 
suas vidas e do seu tempo, 
de forma voluntariosa, ao 
Rio Ave. Mantenho firme 
as minhas linhas mestre. 
Serão os pilares de uma es-
trutura que se quer sólida: 
Recuperar e garantir estabi-

ALEXANDRINA CRUZ JÁ LIDERA A CARAVELA

lidade financeira do Clube; 
Enfrentar as dificuldades, 
debelar os problemas que 
se nos apresentam e ter uma 
gestão desportiva cuidada 
e responsável; Assumir de-
finitivamente as melhorias 
nas infraestruturas do nos-
so património desportivo 
e oferecer melhores condi-
ções; Fazer da nossa forma-
ção uma referência maior 
e com uma continuidade 
na equipa principal; Estar 
com os sócios, próximos, e 
valorizar aquela que é a nos-
sa alma e o nosso coração; 
Honrar a nossa herança e 
a nossa história. Os que, 
em campo, nos levaram à 
celebração da glória e nos 
ofereceram tantas alegrias. 
Estamos cientes da árdua 
tarefa que temos pela frente. 
Cada um de nós, a começar 
por mim, pela Direção, cada 
funcionário, colaborador, 
atleta ou treinador. Cada 
sócio ou simpatizante, to-
dos temos de estar focados 
no mesmo objetivo. Somos 
nós que empurraremos esta 
caravela, sem medo de ven-
tos ou mares, sem temer os 
obstáculos e as dificulda-
des”.

RECEÇÃO AO 
CHAVES NO A
RRANQUE DO
CAMPEONATO 

O Rio Ave já conhece o 
alinhamento do calendá-
rio da edição 2023/2024 da 
I Liga. A equipa treinada 
por Luís Freire jogará a 1ª 
jornada frente ao GD Cha-

ves, em casa. Seguem-se 
confrontos diante de Estoril 
(fora), na 2ª jornada, e FC 
Porto (casa), na 3ª ronda. O 
fecho de campeonato dá-se 
com jogos frente a Vitória 
SC (casa), Portimonense 
(fora) e SL Benfica (casa). 
O campeonato principal do 
futebol profissional portu-
guês arranca a 13 de Agosto.

PARTICULARES 
ANTES DA 
TAÇA DA LIGA

Os rioavistas cumpriram 
já dois de quatro particula-
res de preparação da nova 
temporada. No primeiro, no 
sábado, perderam por 4-2 
frente ao Braga B. Costinha 
e Boateng apontaram os go-
los vilacondenses. Ontem, 
quarta-feira, defrontaram 
um dos rivais no escalão 
principal. Leonardo Ruiz e 
Fábio Ronaldo marcaram 
os golos no triunfo por 2x0 
sobre o Moreirense. 

Entretanto, no próximo 
fim-de-semana, recebem, 
dia 15, a seleção concelhia 
de Vila do Conde (10h30) 
e o Vitória (18h), em dois 
jogos à porta aberta, com 
a apresentação aos sócios a 

fazer-se no jogo frente à 
equipa de Guimarães. 

Depois já será a sério. 
Na 1ª fase da Taça da Liga, 
o Rio Ave joga em casa, no 
dia 22 de Julho (sábado), 
às 11h, diante do Acadé-
mico de Viseu. Em caso 
de vitória, os verde e bran-
cos jogaram a 2ª fase, em 
Arouca, dia 30 de Julho 
(domingo), às 20h30.

RENOVAÇÕES 
CONTORNAM 
IMPEDIMENTO

O Rio Ave está proibi-
do pela FIFA de inscre-
ver novos jogadores neste 
mercado de verão e nos 
últimos dias assegurou 
cinco renovações. Hernâ-
ni, Amine, Vítor Gomes, 
Ukra e Zé Manuel vão 
continuar a jogar com 
a caravela ao peito mais 
uma temporada, manten-
do praticamente intacto o 
grupo que tão boa conta 
deu na época passada.  

PEDRO CUNHA 
ESTÁ DE VOLTA
AOS SUB-23

Pedro Cunha está de re-
gresso ao Rio Ave. O trei-
nador, de 56 anos, vai vol-
tar a assumir o comando 
técnico dos sub-23, equi-
pa que já comandou en-
tre 2018 e 2020, na altura 
com grande sucesso des-
portivo. O técnico disse 
que é uma emoção muito 
grande voltar a uma casa 
e a um projeto que lhe é 
muito querido, tendo ma-
nifestado o desejo de ser 
competitivo e preparar 
os jovens  para subirem à 
equipa A. 

O treinador Tiago Ri-
beiro, que orientou a 
equipa sub-23 na época 
passada, irá agora orientar 
a formação de sub-19.
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Com o início da pré-
-temporada, a bola voltou 
a rolar e não foi estranha a 
grande adesão de adeptos 
alvinegros particular reali-
zado no sábado no Estádio 
Municipal. Frente a frente 
as duas equipas do Varzim 
(A e B) apresentando os 
reforços e plantéis ainda 
por fechar. Vítor Paneira e 
Tobias Trocado têm à dis-
posição muitas caras no-
vas e a principal missão é 
conseguir a harmonização 
futebolística dos talentos 
contratados com os que 
já cá estavam. A equipa 
principal iniciou o jogo 
com um onze, onde só o 
trinco Saná não fazia parte 
do plantel da época passa-
da. Foram 45m de domí-
nio perante uma equipa 
secundária a demonstrar 
normais fragilidades, já 
que se trata de um grupo 
de jovens jogadores que 
disputará um campeonato 
amador. O central Bonilla 
foi o autor do primeiro 
golo da pré-época e foi se-
cundado pelo bis do avan-
çado Areias, que marcou 
duas grandes penalidades. 
No segundo tempo tudo 
mudou, nomeadamente 
com um setor defensivo 
que integrou 3 jogado-
res formados no clube: o 
guarda redes Longras e os 
defesas laterais Gonçalo 
Pimenta e Álvaro Milha-
zes. Foi uma parte (ain-
da) mais bem conseguida, 
tanto na dinâmica tática, 
como nos desempenhos 
individuais com muita 
qualidade. A fragilidade 
da equipa B nunca foi me-
nosprezada e devido a essa 
atitude competitiva o mar-

cador foi sendo ampliado 
com naturalidade. Gonçalo 
Filipe fez o 4x0, seguindo-
-se Saná na lista dos mar-
cadores. A meia dúzia foi 
fruto de um cabeceamento 
de Xandão, um reforço para 
o centro da defesa que de-
monstrou muita qualidade. 
Os dois últimos golos foram 
do nigeriano Onyekachi 
Silas,, proveniente do Pa-
redes, a revelar o instinto 
matador deste extremo, que 
tem na velocidade o maior 
trunfo. Mesmo nos instan-
tes finais, Nicolas marcou 
para a equipa B, sendo um 
avançado que trabalha com 
a equipa principal, está no 
clube há 3 temporadas e 
tem sido emprestado a ou-
tros emblemas.

Neste recomeço, os adep-
tos deixaram o Municipal 
com boas sensações, acredi-
tando  que esta época tudo 
terá que ser bem melhor. 

TREINO COM O GIL

O Varzim foi a Arcos de 
Valdevez defrontar o Gil Vi-
cente no segundo jogo trei-
no da pré-temporada. Vítor 
Paneira lançou de início 
uma equipa composta pra-

ticamente pelos reforços: o 
guardião Kiko Longras, de-
fesa com Gonçalo Pimenta, 
Álvaro Milhazes, Sana Ufa-
la e Xandão; meio-campo 
com Vasco Rocha e Jean Si-
nisterra e ataque com Gon-
çalo Ferreira, Nuno Perei-
ra, Onyekachi Silas e João 
Vieira. Depois do nulo ao 
intervalo, a segunda meta-
de começou com Longras, 
os defesas Carlos Tovar, Ju-
lián Bonilla, João Sidónio 
e Guga; os médios Sana, 
Paulo Moreira e Rúben 
Gonçalves e os atacantes 
Léo Teixeira, Rui Areias e 
Joãozinho. Jogaram ainda 
Saavedra e Armando Bar-
reiros, ambos da equipa B, 
para compensar as ausên-
cias dos lesionados Joca, 
Danilson e Tiago Pereira. O 
jogo terminou com a vitória 
da equipa gilista por uma 
bola a zero. Seguem-se dois 

MUITOS GOLOS NO DUELO DE VARZIM(S)
até agora são: os defesas 
Gonçalo Pimenta (ex-O-
liveirense), Álvaro Milha-
zes (ex-Fafe) e  Xandão 
(ex-Londrina, do Brasil); 
os médios Vasco Rocha 
(ex-Trofense), Sana Ufala 
(equipa B) e Jean Sinister-
ra (ex-S.João de Ver); os 
atacantes Joca e Nuno Pe-
reira (ambos ex-Amora), 
Onyekachi Silas (ex-Pare-
des) e João Vieira (ex-Tor-
reense). De acordo com o 
treinador Vítor Paneira, 
faltará contratar mais um 
central, um médio e um 
avançado.

REENCONTROS

No próximo campeona-
to irão registar-se alguns 
reencontros de ex-varzi-
nistas com o clube. Com 
o defeso em marcha, em-
blemas adversários na 
Liga 3 estão a reforçar-se 
com caras conhecidas dos 
alvinegros. Só o Vianense 
já contratou o guarda-re-
des Ismael Lekbab, que fez 
toda a formação nos lobos 
do mar e esteve no Mere-
linense, e o médio Diogo 
Ramalho, que aqui jogou 
na época passada. Já o ex-
periente lateral-esquerdo 
Tiago Cerveira, que não 
escondeu a tristeza por 
deixar o emblema poveiro 
após quatro anos por cá, 
assinou pelo Lusitânia de 
Lourosa. Os três irão ago-
ra regressar à Póvoa como 
oponentes. Refira-se ainda 
que João Faria também 
encontrou novo clube, 
mas neste caso o veterano 
central vai alinhar no Du-
miense, no Campeonato 
de Portugal. 

desafios nos próximos dias: 
no sábado com o Moreiren-
se e na quarta-feira com a 
Académica de Coimbra.

TORNEIO DE VERÃO

Devido ao impedimento 
do Boavista, por compro-
missos oficiais na Taça da 
Liga, o Varzim teve de fazer 
uma alteração no Torneio 
de Verão. Será o Tondela 
a juntar-se a Guimarães, 
Benfica e Varzim. Os jogos 
já têm horários. A primeira 
partida é no sábado, dia 22, 
às 17h, entre Varzim e Ben-
fica. Às 20h15, o Guimarães 
defronta o Tondela. Depois, 
no domingo, às 17h, dispu-
ta-se o 3º e 4º lugares e a fi-
nal é às 20h15.

ATUAL PLANTEL

Recorde-se que da época 
passada transitam 12 joga-
dores: os guarda-redes Ri-
cardo Nunes, Tiago Pereira 
e Kiko Longras; os defesas 
Carlos Tovar, Julián Bonilla, 
João Sidónio e Guga; os mé-
dios Paulo Moreira e Rúben 
Gonçalves e os atacantes 
Léo Teixeira, Rui Areias 
e Joãozinho. Os reforços 
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DESCIDA DE CARROS ARTESANAIS VAI REGRESSAR
O Brinquedo” é o tema 

da edição de 2023 do 
Laundos em Movimento. 
O evento foi apresentado 
no Espaço Ar de Rock 
e vai voltar ao Monte de 
São Félix após 3 anos de 
interregno.

O encontro de amigos 
e famílias vai suceder de 
11 a 13 de agosto, estando 
prometido um regresso 
recheado de alegria e ani-
mação. Um dos pontos 
altos será no domingo à 
tarde com a 12ª edição 

MODALIDADES

PÓVOA VOLTA A SER 
CAPITAL DO BOCCIA

A Póvoa de Varzim é por 
estes dias palco de mais 
um grande evento despor-
tivo. O World Boccia You-
th Championship reúne 
jovens vindos de todos os 
cantos do Mundo. 

Até à próxima sexta-fei-
ra aqui competem os mais 
promissores atletas desta 
modalidade praticada por 
pessoas com paralisia ce-

rebral. Recorde-se que na 
cidade poveira já se reali-
zaram dezenas de competi-
ções nacionais e internacio-
nais de boccia, sendo uma 
localidade apreciada por 
jogadores e comitivas pelas 
condições de acessibilidade 
existentes. Desde 1996 que 
a Póvoa de Varzim é consi-
derada a capital portuguesa 
do boccia.

da Descida de Carros Ar-
tesanais, cujos autores são 
desafiados a mostrar cria-
tividade e originalidade na 
construção desses mesmos 
veículos. As inscrições es-
tarão abertas até ao dia 10 
de agosto, tendo o primei-
ro classificado direito a um 
prémio de 500 euros. 

A organização, a cargo 
da Fábrica da Igreja Pa-
roquial de S. Miguel de 
Laundos, mantém a soli-
dariedade como causa e, 
após o restauro da Igreja 

Matriz, a verba angaria-
da irá novamente reverter 

para a construção da sede 
do Agrupamento de Escu-

teiros, cuja primeira fase 
da obra já está entregue, 
tendo sido constituída 
uma equipa de voluntá-
rios para acompanhar os 
trabalhos.

Os outros grandes mo-
mentos do cartaz irão su-
ceder na sexta-feira com 
a Noite de Comédia (João 
Seabra, João Dantas, Zé 
Pedro, Sor Miguel & Bi-
calho) e no sábado com 
a atuação dos DJ Padre 
Guilherme e Renato Nei-
va.

Pub
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PÓVOA ANDEBOL ACABA COM A EQUIPA B
É já oficial que o Póvoa 

Andebol Clube não pros-
seguirá a aposta no proje-
to de equipa B. Depois de 
duas subidas de escalão, os 
responsáveis poveiros en-
tenderam não ter condições 
financeiras para inscrever a 
equipa na nova divisão, a de-
nominada Honra. A decisão 
foi comunicada ao grupo 
de trabalho numa reunião 
realizada ao fim da tarde da 

O Caxinas renovou com 
toda a equipa técnica para 
a próxima temporada e 
acrescentou-lhe uma cara 
nova: Eskerda. Assim, a 
equipa continuará a ser 
liderada por Nuno Sil-
va, tendo como adjuntos 
Renato Pontes e a novi-
dade, Deyvit Lima, mais 
conhecido por “Eskerda”. 
O ex-jogador de 43 anos, 
que esteve nas últimas três 

CAXINAS REFORÇA EQUIPA TÉCNICA DE FUTSAL

book  um apelo aos colegas 
de outros emblemas para os 
receberem, garantindo que 
qualidade não lhes falta. Re-
signação ou frustração são 
os sentimentos que definem 
o estado de espírito destes 
jovens já que esta opção (se-
gundo eles) já poderia ter 
sido tomada há mais tempo 
e não apenas a poucos dias 
dos clubes iniciarem a pré-
-época.

temporadas a treinar o La-
doeiro, vai ser, na próxima 
época, o adjunto da forma-
ção vilacondense. Depois, 
mais três renovações, o 
treinador de guarda-redes 
Alberto Gravalho, o prepa-
rador físico Luís Saura e o 
massagista Abraão Santos. 
O team-manager será Fer-
nando Morais, os médicos 
Rui Gomes, José Manuel 
Ramos e Mesquita Montes, 

o psicólogo Nuno Cardoso 
e a enfermeira Vânia Alves. 
A Associação Desportiva 
Cultura e Recreativa Caxi-
nas e Poça da Barca diz 
que, depois de “uma época 
fabulosa” em 2022/2023 era 
“tremendamente importan-
te mantermos os mesmos 
elementos da equipa téc-
nica”. Agora, espera que a 
nova temporada seja “ainda 
melhor”.

passada segunda-feira. Para 
alguns destes jovens (uma 
mão cheia deles) o futuro 
passará pela equipa prin-
cipal (assim eles aceitem ). 
No entanto, para a grande 
maioria o caminho passará 
por encontrar outros clubes 
para praticar a modalidade. 
O técnico Gabriel Pinto Fer-
reira já se colocou ao lado 
dos pupilos, publicando 
na página pessoal de face-

Pub
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SECÇÃO DE BASQUETEBOL CELEBRA 51 ANOS
O “cesto de saída” foi 

dado no ano passado, mas 
tudo aponta para que o dia 
9 de Julho seja festejado 
com pompa e circunstân-
cia todos os anos vindou-
ros. Quem o afirmou foi 
o ex-atleta da primeira 
equipa de basquetebol 
do Clube Desportivo da 
Póvoa, Alberto Midões: “ 
50 anos não são 50 dias e 
é com muito orgulho que 
a secção de basquetebol 
deste grande clube pode 
vangloriar-se do enorme 

o também filho do treina-
dor José Ricardo leva já  
15 épocas ao serviço do 
CDP, as duas últimas ao 
mais alto nível na equipa 
principal que compete na 
Liga Portuguesa. 

Por falar em campeo-
nato, este vai arrancar a 
23 de setembro e ficou a 
saber-se que a estreia dos 
poveiros será em casa, no 
pavilhão Fernando Linha-
res de Castro, diante do 
FC Porto, segundo ditou o 
sorteio já realizado.

trabalho que desempenha 
na prática desta modalida-
de. Hoje, como no ano an-
terior, juntam-se neste en-
contro pessoas que já não se 
viam há muitos anos, parti-
lhando histórias comuns de 
vitórias históricas e também 
de algumas derrotas. Por 
força das obras no Pavi-
lhão, o convívio desportivo 
fica para outro dia, o que 
certamente acontecerá bre-
vemente. Há atletas, seccio-
nistas, treinadores e gente 
que muito contribuiu para 

o sucesso da secção que 
merece ser homenageada, 
nomeadamente as mulheres 
poveiras, que escreveram 
uma página a letras de ouro 
no clube e na nossa cidade.”

RENOVAÇÃO 
E SORTEIO 

A semana começou com 
novidades para a equipa 
sénior masculina de bas-
quetebol do Desportivo da 
Póvoa. Jorge Rodrigues, 
atualmente ao serviço da 

seleção nacional-sub20, re-
novou contrato com o clube 
para a época 2023/24. Pro-
duto do setor de formação, 

O ADEUS PRECOCE DO “ZÉ DO GOLO”
A vida pregou uma par-

tida ao Zé. Aos 43 anos, de 
repente, José Luís Montei-
ro deixou o mundo dos vi-
vos, enlutando a mulher e 
dois filhos menores. Por cá, 
concretamente no Clube 
Desportivo da Póvoa, o Zé 
ficou marcado no coração 
de todos os adeptos e sim-
patizantes de hóquei em 

patins ao vestir a camisola 
poveira durante 3 tempora-
das. Goleador nato, ajudou 
o clube a chegar pela pri-
meira e única vez ao mais 
alto escalão da modalidade. 
Hoquista de fino trato, tra-
balhador incansável dentro 
da pista, o Zé foi um dos 
orgulhos da secção povei-
ra. Poderiam ter sido mais, 

mas não quiseram assim os 
responsáveis dessa altura. 
Apesar de tudo, o Zé sem-
pre visitou o Pavilhão po-
veiro com um sorriso nos 
lábios e a torcer como um 
verdadeiro adepto. O Zé 
Luís, que carinhosamente 
começou a ser chamado de 
“Zé do Golo” marcou o seu 
último golo no passado fim 

de semana e, como não 
poderia deixar de ser, com 
casa cheia. Amigos de 
uma vida desportiva, ad-
versários e adeptos chora-
ram na despedida do Zé, 
que agora descansará em 
paz, no cemitério de Mo-
reira da Maia. “Até Sempre 
Zé e Obrigado pelo teu 
Talento”.

Pub
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RUI COSTA TEM SENTIDO APOIO NO TOUR
Vai sensivelmente a 

meio a Volta a França em 
bicicleta. Rui Costa está 
nesta altura na posição 86 
da classificação geral. O 
ciclista da formação Inter-
marché-Circus-Wanty en-
cara esta segunda semana 
da mais importante corri-
da do mundo com um ob-
jetivo definido. O poveiro 
segue já a mais de uma 
hora e meia do camisola 
amarela e tentará a partir 
de agora entrar numa fuga 
que alimente o sonho de 

conquistar a quarta vitória 
numa etapa do Tour. Nas 11 
tiradas já realizadas alguns 
familiares, conterrâneos e 
muitos portugueses em ge-
ral estiveram a apoiar na es-
trada o antigo campeão do 
mundo. 

Outro aguçadourense 
que está na prova gaulesa é 
o massagista Bruno Lima, 
neste caso ao serviço da 
equipa UAE Emirates, com 
a missão de apoiar Tadej 
Pogacar na luta pelo triunfo 
final em Paris. 

CORRIDA RENDEU 1200 EUROS AOS BOMBEIROS
Davide Silva, do Sporting 

Clube de Braga, e Mónica 
Silva, do Sport Comércio e 
Salgueiros, foram os ven-
cedores da Corrida S. Pe-
dro, realizada no âmbito do 
programa das Festas de S. 
Pedro da Póvoa de Varzim. 
O atleta do Braga gastou 
29 minutos e 52 segundos 

para percorrer os dez qui-
lómetros da prova, num 
percurso realizado ao longo 
da marginal poveira e em 
várias avenidas da cidade. Já 
a atleta do Salgueiros fez a 
prova em 33 minutos e sete 
segundos. Concluíram a 
prova mais de um milhar de 
atletas e Manuel Zeferino, 

da organização, manifes-
tou-se satisfeito e para o ano 
prometeu mais e melhor. A 
caminhada solidária tam-
bém teve bastante adesão e 
rendeu, no final, 1200 euros 
aos Bombeiros Voluntários 
da Póvoa de Varzim, entre-
gues pela Bikeservice.
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ATLÉTICO DUPLAMENTE NO PÓDIO ZONAL ABSOLUTO
Vários clubes poveiros 

competiram no Campeo-
nato Absoluto do Norte 
que decorreu nas pistas 
da Maia e de Lousada. O 
Atlético esteve em desta-
que ao conquistar o título 
coletivo ao ar livre no se-
tor feminino (já tinham 

MODALIDADES

LAPA FESTEJA SUBIDA NO TÉNIS DE MESA
A equipa sénior mascu-

lina de ténis de mesa do 
Leões da Lapa subiu à 2ª 
divisão nacional. O objeti-
vo foi consumado no do-
mingo depois de vencer, 
em Resende, o Bairro da 
Misericórdia (Braga) por 
3-1 na fi nal da zona nor-
te. Para os responsáveis da 
equipa do bairro sul, este 
“é um feito épico” e um 
sinal de que “a casa reno-
vada começa a dar frutos 
maiores”, numa alusão à 
recente remodelação das 
instalações na Rua Perei-

ra Azurar, que dotaram a 
seção de grandes condições 
para a prática da modali-
dade. “A renovação da sede 
do Leões da Lapa foi de 
extrema importância e co-
loca a Póvoa no centro das 
atenções desportivas, espe-
cialmente no ténis de mesa 
nacional. É aqui que se trei-
na e se joga ténis de mesa ao 
mais alto nível na Póvoa de 
Varzim”, frisa ainda o clu-
be, que promete tudo fazer 
para receber, na próxima 
época, as várias equipas do 
2.º escalão nacional.

vencido na pista coberta) e 
ao ser terceiro classifi cado 
em masculinos. O Navais 
foi 10º nos homens e 11º 
nas senhoras. O CDP foi 
21º no setor masculino. O 
Aguçadourense obteve o 
30º posto nos rapazes.

Individualmente, o Atlé-

tico registou 16 pódios, 
sendo de destacar os cam-
peões (Angélica Pereira no 
Lançamento do Disco e 
do Peso, Sandra Silva nos 
10000m de Marcha, André 
Regufe nos 3000m obstá-
culos) e os vice-campeões 
(Mariana Novo no Salto 

em Comprimento e no 
Triplo Salto, Bruno Costa 
no Salto em Comprimen-
to, André Miranda nos 
10000m Marcha, Hugo Sil-
va no Lançamento do Dar-
do, Carlos Carvalho nos 
200m, Janine Vaz Aimé 
nos 3000m obstáculos). 
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Já conhece a ‘Pobeira’? 
A nova cerveja com raízes 
na Póvoa de Varzim já está 
no mercado e à venda em 
vários bares e restaurantes 
locais. Artur Giesteira e 
Edgar Gonçalves são po-
veiros orgulhosos e amigos 
há vários anos. Viajaram 
pela Europa, depois pelo 
mundo na Ásia e em Áfri-
ca. A ‘Pobeira’ é filha des-
sa dualidade: um logotipo 
inspirado nas velhinhas 
siglas dos pescadores po-

veiros, um nome que faz re-
ferência ao sotaque do povo 
nortenho, uma cerveja leve 
com sabor a mar, inspirada 
no muito que o mundo lhes 
deu a conhecer. Agora, com 
a versão Beach Larger lança-
da, os dois amigos já pensam 
no próximo desafio e, não 
fossem eles poveiros, descen-
dentes aventureiros heróis do 
mar, o céu é o limite. Do iní-
cio da aventura ao lançamen-
to da marca, passando pelas 
primeiras impressões dos 

‘POBEIRA’, A NOVA CERVEJA COM SABOR A MAR
clientes, tudo foi contado na 
primeira pessoa no progra-
ma ‘Em Foco’ da Rádio Onda 
Viva. Além de duas dezenas 
de estabelecimentos na Pó-
voa de Varzim, a bebida já 
pode ser adquirida em várias 
localidades da região como 
Vila do Conde, Matosinhos, 
Porto, Esposende e Ponte de 
Lima. O sucesso parece ga-
rantido depois das primeiras 
impressões em eventos como 
‘Os Dias no Parque’ e o ‘São 
Pedro’. Mais informações po-

MY AUCHAN ABRIU MAIS UMA LOJA DE PROXIMIDADE
A Auchan Retail Portu-

gal inaugurou, no passado 
dia 11, a segunda My Au-
chan na cidade do Porto, 
um espaço que representa 
um investimento de mais 
de 600 mil euros e que 
vem reforçar a estratégia 
de expansão das lojas de 
ultra proximidade no nor-
te do país. Localizada na  
Praça do Exército Liberta-
dor, vem dar uma resposta 
simples e prática aos ha-
bitantes da  comunidade 
envolvente, estando total-
mente direcionada para 
proporcionar ao cliente 
uma melhor experiência 
de compra. 

Com uma área de 305 
metros quadrados, a nova 
My Auchan dispõe, além 
das referências habituais 
nos espaços Auchan, de 
uma alargada variedade de 
produtos provenientes de 
12 fornecedores locais, tais 
como a Paupério, Durien-
se, Louripóvoa, Engenho 

dos Paladares, Quinta de 
Miramontes, Quinta dos 
Ingleses, Justdrinks, entre 
outros, contando com mais 
de 400 referências de pro-
dutos Bio.

A funcionar entre as 8h30 
e as 21h00, a loja disponi-
biliza ainda os serviços de 
Pick & Go, um serviço de 
recolha de compras online 
que permite ao cliente rea-
lizar as suas compras em 
auchan.pt e recolhê-las, no 
próprio dia, neste espaço. 
Somam-se ainda o serviço 
pick up DPD, que possibi-
lita a recolha de compras 
efetuadas em qualquer site 
de venda online que se-
jam entregues pela DPD; 
o serviço de caixas rápidas 
(self-checkout); e a parce-
ria com a plataforma Too 
Good To Go, que possibilita 
a recolha de uma magic box 
com vários tipos de alimen-
tos, cujo prazo de validade 
esteja próximo do fim.

A nova My Auchan do 

Porto reflete ainda a visão e 
o compromisso da retalhis-
ta de alimentar uma vida 
melhor para toda a comu-
nidade e preservar o plane-
ta, num espaço que reflete 
também a sua militância do 

dem ser pessoalmente obti-
das na Pop-Up Store, situada 

JOVENS 
VISITANTES

A Rádio Onda Viva con-
tinua a ser visitada no verão 
por vários grupos de jovens 
que frequentam os centros 
de ocupação de tempos 
livres da região neste pe-
ríodo alargado de férias. 
A mais recente sucedeu na 
passada semana e, como 
prometido anos nossos 
novos pequenos ouvintes, 
fica aqui registada em ima-
gem nesta edição do jornal. 

no Centro de  Transpor-
tes. 

Bom, do São e do Local. 
A abertura de lojas My 

Auchan no Porto é uma 
aposta estratégica de in-
vestimento da empresa 
que terá continuidade nos 
próximos anos. Em 2023, 

a Auchan Retail Portugal 
prevê ainda abrir várias 
My Auchan no distrito 
do Porto, estando, além 
desta, confirmadas mais 
quatro aberturas nos pró-
ximos meses.
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O Festival Internacional de 
Música da Póvoa de Varzim 
continua a decorrer até final 
deste mês. A 45ª edição pros-
segue com vários concertos 
até ao final deste mês. 

No dia 15 de julho, na igre-
ja Matriz da Póvoa de Varzim, 
estreia-se nos palcos do FIM-
PV a aclamada Orquestra de 
Câmara de Colónia (OCC) 
que este ano celebra os seus 
100 anos de existência. Neste 
ano especial da sua história, 
a OCC apresentou-se em 
concertos com reputados so-
listas como Martha Argerich, 
Michael Barenboim, Mischa 
Maisky, Daniel Müller-Schott 
e Anne-Sophie Mutter. Diri-
gida pelo maestro Christoph 
Poppen, a OCC terá neste 
concerto como solistas con-
vidados a violoncelista Anja 
Lechner e o acordeão de Go-
ran Stevanovitch. Estes últi-
mos marcarão um dos mo-
mentos mais singulares deste 
concerto. O desconcertante 
diálogo entre o violoncelo e 
o acordeão, dois instrumen-
tos muito “orgânicos” pela 
sua proximidade tímbrica (e 
de “respiração”) com o ser 
humano. Será em “Sieben 
Worte”, obra maior de Sofia 
Gubaidulina.

O Concerto de dia 16 sim-
bolizará um enorme grande 
passo na afirmação da identi-
dade do FIMPV. Nas palavras 
de Raul da Costa, “é a con-
cretização de um sonho, de 
uma visão”. O recém-criado 
Ensemble Contemporâneo da 
Póvoa de Varzim (ECPV) é 
composto quase na totalidade 
por músicos portugueses ex-
cecionais dirigidos por Nuno 
Coelho, maestro convidado 
da Orquestra Gulbenkian e 
maestro principal da orques-
tra do principado das Astú-
rias. Contrariamente ao que 
a sua designação indicia, o 
ECPV não se destina apenas à 
execução de música contem-
porânea. O nome tem origem 
na atualidade e abrangência 
do repertório que pretende 
atingir. O grupo não se res-
tringirá apenas à execução da 
música do nosso tempo mas 
em explorar novas fronteiras 
interpretativas e artísticas, 
muito para além desta. A tí-
tulo de exemplo, na 2ª parte, 
serão interpretadas as “4 Ibe-
rian Miniatures” compostas 

“UM FESTIVAL SINGULAR” (2)
por Francisco Coll em 2014. 
Esta obra colossal inspirada 
em Portugal e Espanha, que 
será pela primeira vez tocada 
no nosso país, será intercalada 
por obras bem “menos contem-
porâneas” como a “Tzigane” 
de Maurice Ravel (com Byol 
Kang como solista no violino) 
ou a “Divertissement” de Jac-
ques Ibert.  Na Primeira parte 
ouviremos em estreia absoluta 
“Thrust”, obra encomendada 
pelo FIMPV a Sérgio Azevedo. 
Sérgio Azevedo é também o 
presidente do júri do 16º Con-
curso Internacional de Compo-
sição da Póvoa de Varzim (CI-
CPV) que selecionou as obras 
finalistas que serão também 
apresentadas a votação neste 
concerto: “Suite da Camera” 
e “CATARZTOPH”, respeti-
vamente, de Nelson de Jesus 
e Gerson Batista. Como habi-
tualmente, durante o intervalo, 
o público poderá participar na 
votação indicando a obra da 
sua preferência.

Em ano de múltiplas estreias, 
o dia 19 marcará a estreia em 
Portugal do quarteto feminino 
de flautas de bisel, originário da 
Suécia. O “Woodpeckers Quar-
tet” é um grupo dinâmico cons-
tituído por flautistas virtuosas 
que partilham um interesse 
comum em tocar e promover 
a música antiga e contempo-
rânea para o seu instrumento. 
Conheceram-se enquanto es-
tudantes no “Royal College of 
Music” de Estocolmo, e, desde 
o primeiro momento, tornou-
-se evidente o enorme poten-
cial que demonstravam como 
agrupamento de câmara. Indi-
vidualmente, cada um dos seus 
elementos vem também gran-
jeando reconhecimento a nível 
internacional, fazendo digres-
sões e gravando como solistas 
e em conjunto com alguns dos 
principais grupos de música 
barroca e contemporânea da 
Europa. Como quarteto, as 
“Woodpeckers” actuaram em 
importantes salas de concertos 
e festivais, um pouco por toda 
a Europa, fazendo numerosas 
aparições na rádio e na televi-
são. O programa intitulado de 
“borrowed, not stolen” inclui 
vários arranjos para flautas de 
bisel de música de J. S. Bach, 
Vivaldi e de compositores es-
candinavos. A sonoridade úni-
ca da flauta doce transforma 
de forma surpreendente este 

repertório “sem lhe acrescen-
tar nota alguma”. Um aponta-
mento final para o local deste 
concerto, a igreja românica de 
S. Pedro de Rates, cuja acústica 
sublime, antevemos, será ideal 
para o volume e sonoridade do 
grupo.

No concerto de dia 21, re-
gressa ao FIMPV a Orques-
tra Metropolitana de Lisboa 
(OML), desta feita para a es-
treia de uma jovem e sensacio-
nal pianista Russa de apenas 19 
anos. Em Novembro de 2019, 
com apenas 15 anos de idade, 
Sasha Stychkina, tornou-se na 
mais jovem finalista laureada 
no Concurso Internacional 
de Piano Marguerite Long em 
Paris. Stychkina, interpretará 
no Cine Teatro Garrett o be-
líssimo 2º concerto para piano 
e orquestra de Dmitri Shos-
takovitch, escrito em 1957 
como presente de aniversário 
do compositor para o seu filho 
Maxim. A OML completará o 
restante programa com obras 
de Mozart, Beethoven e Joly 
Braga Santos e será dirigida 
pelo maestro Pedro Neves.

Dia 22, subirá ao palco o jo-
vem e peculiar pianista Húnga-
ro Zoltán Féjérvári. Féjérvari 
emerge como um dos pianistas 
mais intrigantes entre a nova 
geração de músicos da região 
da Boémia. Vencedor do “Con-
cours Musical International de 
Montréal” de 2017 e vencedor 
da prestigiada Borletti-Buitoni 
Trust Fellowship em 2016, Zol-
tán Fejérvári apresentou-se em 
recitais na América e na Euro-
pa, em salas de prestígio, como 
o “Carnegie Hall”, o “Place des 
Arts” do Canadá, o “Gasteig” 
em Munique, o “Lingotto” em 
Turim, o “Palau de Música” em 
Valência, ou a Biblioteca Na-
cional de Buenos Aires e a Aca-
demia Liszt em Budapeste.  O 
Programa será composto pelos 
“3 Klavierstücke” D 946, de F. 
Schubert; as “4 Klavierstücke“ 
de J. Brahms e o “Carnaval, Op. 
9“ de R. Schumann. Raul da 
costa, também ele pianista, ma-
nifestou a sua profunda admi-
ração pela seriedade e mestria 
do trabalho de Féjérvári refe-
rindo que depois da sua estreia 
no FIMPV, irá, certamente, to-
car muitas vezes em Portugal. 

À imagem dos últimos anos, 
o Jazz marcará também pre-
sença. Será no dia 25 e este ano 
contará com a presença de um 

dos mais reputados agrupa-
mentos de jazz português da 
atualidade, o Ricardo Toscano 
Quarteto. A propósito do gru-
po, Raúl da Costa indicou que 
“Sabemos que estamos na pre-
sença de algo especial quando, 
simultaneamente, vários jovens 
em início de carreira revelam 
qualidades encontradas apenas 
nos músicos mais maduros”. 
Antes dos 20 anos, Ricardo 
Toscano foi considerado a nova 
coqueluche da música nacio-
nal, agora, aos 30, é não só uma 
certeza como um dos maiores 
nomes do jazz nacional, capaz 
de encher as salas por onde 
passa, de preencher páginas na 
imprensa ou de receber os mais 
prestigiados prémios”.

Apesar da influência de 
Charlie Parker e da tradição 
“bop”, o quarteto apresenta 
uma linguagem fresca, per-
sonalizada e muito enérgica 
que, de acordo com a crítica,  
já “conquistou a unanimidade 
do aplauso... e não é só de bom 
jazz que se trata, mas de bri-
lhantismo.“. Em 2022, lançou o 
segundo disco “Chasing Con-
tradictions” pela Clean Feed 
records. Esse álbum, que será 
apresentado neste concerto, foi 
considerado um dos melhores 
do ano pela crítica e, também, 
reconhecido pelos Prémios 
Play como o melhor álbum do 
ano. 

Os concertos de dia 26 e 27 
assinalam o retorno ao FIMPV 
da virtuosa violinista germâni-
ca Antje Weithaas. Em 2021, 
com apenas com dois dias de 
antecedência, Weithaas subs-
tituiu no último momento – e 
de forma magistral - um colega 
por motivos de saúde no con-
certo para violino e orquestra 
de Hartmann. Esse momento 
permanece na memória de to-
dos os que assistiram e desta 
vez Antje está de regresso para 
dois concertos. No primeiro, 
irá interpretar obras-primas da 
literatura para violino solo de J. 
S. Bach e Eugene Ysaÿe, respe-
tivamente, Partitas e Sonatas. 
O concerto terá lugar na mí-
tica igreja Românica de S. Pe-
dro de Rates. No dia seguinte, 
Weithaas, far-se-á acompanhar 
pelo seu pianista de eleição, 
Thomas Hoppe, num périplo 
pelas fascinantes sonatas de 
Beethoven, Schubert, Brahms 
e Debussy. Plena de energia, 
Antje Weithaas penetra em to-

dos os pormenores do texto 
musical com uma inteligên-
cia artística convincente e 
uma soberania técnica sem 
paralelo. Thomas Hoppe é 
amplamente reconhecido 
como um dos melhores pia-
nistas-colaboradores da sua 
geração. Já atuou com artistas 
como Itzhak Perlman, Tabea 
Zimmermann e Frans Hel-
merson. Nascido em 1971, 
o pianista alemão foi aluno 
de Lee Luvisi e mais tarde 
completou os seus estudos na 
Juilliard School em Nova Ior-
que, onde foi pianista de es-
túdio de longa data de Doro-
thy DeLay e Itzhak Perlman. 

O FIMPV encerrará no 29 
de julho, com mais um gran-
de concerto a não perder. A 
orquestra Gulbenkian regres-
sará aos palcos do FIMPV 
com um vibrante programa 
e uma solista de excelência. 
Desta vez será, a  batuta de 
Valentyn Uryupin que irá di-
rigir a Orquestra Gulbenkian 
no Prelúdio “A feira de So-
rotchintsyi“ de M. Moussor-
gsky e no célebre “Pássaro de 
Fogo“ de I. Stravinsky, aqui 
na versão revista de 1945. 

Para celebrar os 150 anos 
do nascimento de Sergei Ra-
chmaninov, a pianista Vikto-
ria Postnikova, interpretará 
do compositor russo um dos 
mais aclamados e favoritos 
concertos do público: o in-
confundível Concerto nº 2 
para Piano e Orquestra, Op. 
18, em dó m. De realçar que 
Postnikova é multipremiada 
nos concursos internacionais 
de Chopin, Leeds, Vianna da 
Mota e Tchaikovsky sendo 
também amplamente reco-
nhecida como especialista na 
interpretação da música de 
Rachmaninov. Este concerto 
será também histórico pelo 
facto de marcar o reencon-
tro de Postnikova com a Or-
questra Gulbenkian, 40 anos 
depois.

Guilherme Cancujo – Co-
missão Executiva do FIMPV  
- Junho de 2023
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cia desportiva, background 
social e cultural, as escolas 
de origem, para garantir 
que desse processo de ad-
missões resulta um corpo 
estudantil diverso a todos 
os níveis. Um dos critérios 
que muitas universidades 
utilizavam até aqui era o 
racial. Ou seja, conside-
ravam que, atendendo ao 
peso histórico dos desfa-
vorecimentos que pendiam 
sobre os negros, ou, em 
alguns contextos, os hispâ-
nicos, o facto de um aluno 
ser oriundo de uma dessas 
comunidades podia funcio-
nar como factor de favore-
cimento da candidatura. A 
este respeito, não deixa de 
ser curioso que o Supremo 
permita que, por exemplo, 
discriminação desta natu-
reza não seja proibida nas 
admissões para as forças 
armadas, ou que, seja admi-
tida discriminação positiva 
para quem seja filho de um 
antigo aluno da faculdade 
em questão (as chamadas” 
legacy admissions”).

O terceiro caso, também 
relacionado com o ensino 

OPINIÃO

JUSTIÇA A FAZER POLÍTICA

ANTÓNIO COSTA E OS SPIN DOCTORS

superior, mas de natureza 
mais directamente política, 
Biden v. Nebraska, tradu-
ziu-se na anulação de uma 
iniciativa que preenchia 
uma das promessas de cam-
panha de Joe Biden. Como 
grande parte do ensino su-
perior americano é privado, 
e as propinas extremamen-
te caras para um cidadão 
normal, muitos americanos 
precisam de se financiar na 
banca para conseguirem 
completar o ensino supe-
rior. O pagamento desses 
empréstimos é frequente-
mente uma obrigação que 
os acompanha ao longo de 
décadas. Isto contribui para 
alargar o fosso social entre 
os que têm família que fi-
nancia o ensino superior e 
os que precisam de se en-
dividar, ficando com esse 
peso para a vida (um pouco 
como em Portugal acontece 
com a compra de habita-
ção). Ora, o programa pro-
posto por Biden perdoaria 
400 milhões de dólares em 
dívida a 43 milhões de ame-
ricanos. A razão utilizada 
para reverter a decisão da 

visto António Costa inco-
modado quando, em 2013, 
Pedro Passos Coelho (na 
altura, Primeiro-ministro) 
foi recebido na Faculdade 
de Direito por um grupo de 
alunos que empunhava uma 
forca de madeira em que 
estava pendurado o coelho 
morto. Ou quando numa 
manifestação da FENPROF, 
apareceram uns cartazes 
com Passos Coelho e alguns 
dos seus ministros personi-
ficando a morte.

Não me lembro de ter vis-
to António Costa e toda a 
esquerda deste país levanta-
rem a sua indignação contra 
essas situações. A Esquerda, 
neste país, acha-se de uma 
superioridade intelectual e 
moral, dona da Liberdade, a 
quem tudo tem de ser per-
mitido, mas não permitindo 
nada aos outros. A esquerda 

acha que pode atacar tudo e 
todos os que não estão com 
ela, sem filtros. Mas quando 
alguém a ataca, aparece com 
esse ar de virgem ofendida, 
de meninos mimados da 
primeira classe, a fazer quei-
xinhas ao professor.

Mas, ainda não contente 
com esta notícia, António 
Costa e os seus “spin Doc-
tors” colocaram outra notí-
cia em circulação. António 
Costa era o desejado para o 
lugar de Presidente do Con-
selho europeu. Já estaria 
tudo tratado para assumir 
essas funções. A impren-
sa portuguesa é perita na 
criação destes factos. Quem 
anda mais atento lembrar-
-se-á que quando decorriam 
as negociações para a esco-
lha do Presidente da Comis-
são Europeia, do Conselho 
Europeu e do Parlamento 

administração Biden pren-
de-se, simplificando, com 
o entendimento de que esta 
precisava de ser especifica-
mente autorizada pelo Con-
gresso. No entanto, tanto 
nesta como nas duas deci-
sões anteriores, o tribunal 
dividiu-se de acordo com a 
divisão ideológica dos juí-
zes: 6 votos conservadores 
contra 3 votos liberais.

Estas decisões nos EUA 
mostram como o poder ju-
dicial pode influenciar, e 
muito, a vida política de um 
país. Em Portugal, embora 
também sejam conheci-
das as simpatias políticas e 
orientações ideológicas dos 
juízes do Tribunal Constitu-
cional, são raras as vezes em 
que este se parte de acordo 
com linhas ideológicas. A 
recente dificuldade de subs-
tituir juízes no Constitucio-
nal teve que ver com guerras 
“de capelinhas” e ajustes de 
contas de facções, mas, para 
já, nada aponta para que 
uma politização tão acen-
tuada das decisões judiciais 
tenha chegado a Portugal. 
Esperemos que não chegue.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

Europeu, a imprensa na-
cional anunciava ao mundo 
que António Costa seria a 
chave para essas escolhas. 

Acontece que quando 
António Costa e a impren-
sa nacional acordaram do 
sono dogmático em que se 
encontravam já tudo tinha 
sido decidido, sem qualquer 
intervenção de António 
Costa. Mas, honra seja fei-
ta a António Costa quando 
recentemente, afirmou que 
não aceitará qualquer cargo 
europeu. Perante este seu 
elevado sentido de respon-
sabilidade e de Estado, te-
remos de o apoiar nesta sua 
genuína e muito ponderada 
decisão. A verdade é que só 
se pode aceitar aquilo para 
que se é convidado e Antó-
nio Costa, com certeza, não 
foi convidado para coisa al-
guma.

ta passar a imagem de vir-
gem ofendida, apelidando o 
cartaz de racista.

É claro que António Cos-
ta, político experiente, não 
ficou nada incomodado 
com o cartaz em si. Uma 
vez que o Governo estava 
sob fogo cerrado na Comis-
são Parlamentar de Inquéri-
to à Tutela Política da Ges-
tão da TAP, o que António 
Costa fez foi arranjar um 
facto político para desviar 
as atenções do que se es-
tava a passar na Comissão 
Parlamentar de Inquérito. 
E assim, com os devidos 
destaques na imprensa, lá 
andamos todos entretidos a 
discutir o cartaz, passando 
despercebido todo o escân-
dalo que tem sido a gestão 
da TAP com o governo so-
cialista.

 Não me lembro de ter 

pela facção maioritária do 
tribunal, a partir de agora 
será possível alguém recu-
sar-se a servir judeus, ne-
gros ou ciganos, desde que 
o negócio esteja relaciona-
do com “expressão artística” 
e que esteja em causa “uma 
violação da sua consciência 
num assunto de muita im-
portância”. 

Em Students for Fair Ad-
missions Inc. v. President & 
Fellows of Harvard College 
e Students for Fair Admis-
sions, Inc. v. University of 
North Carolina, o Supremo 
Tribunal proibiu a utiliza-
ção da raça como critério 
de discriminação positiva 
no acesso ao ensino supe-
rior. Este caso acabou com 
aquilo a que os america-
nos chamam “affirmative 
action” nesse contexto. As 
universidades americanas 
utilizam uma variedade de 
critérios de admissão, não 
se focando apenas nas no-
tas dos exames feitos com 
esse propósito. São utiliza-
dos critérios como as acti-
vidades extra-curriculares 
desenvolvidas, a proficiên-

Como aqui já tínhamos 
alertado há alguns meses, 
a nova composição do Su-
premo Tribunal America-
no iria traduzir-se inevi-
tavelmente numa guinada 
conservadora na sociedade 
americana. Ainda que, nes-
te momento, esteja um pro-
gressista na Casa Branca e 
exista uma maioria liberal 
no Senado (a Câmara dos 
Representantes tem maioria 
Republicana). Três decisões 
judiciais vieram fazer re-
cuar a sociedade americana 
décadas.

Em 303 Creative LLC v. 
Elenis, o Supremo decidiu, 
com base numa interpreta-
ção sobre a liberdade de ex-
pressão, que um comercian-
te pode recusar-se a atender 
o pedido de um cliente es-
pecificamente porque esse 
diz respeito ao casamento 
de duas pessoas do mesmo 
sexo. Sendo coerente com a 
argumentação apresentada 

Nos últimos tempos, a 
Comunicação social brin-
dou-nos com algumas no-
tícias de entretenimento, 
construídas pelos tão que-
ridos “spin doctors”, afectos 
ao governo. Duas dessas 
notícias merecem que re-
flictamos sobre elas, para 
percebermos um pouco a 
manipulação a que estamos 
sujeitos por parte desta ra-
paziada que nos governa. 
A primeira prende-se com 
todo o alarido que António 
Costa fez em relação a um 
cartaz numa manifestação 
de professores, em que ten-
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- E OUTROS LIXOSUM PÉ NA TERRA, 

OUTRO NO MAR

OPINIÃO

limpeza do areal, cumprem 
essa função, sem a qual, ob-
viamente, o “seu” território 
perderia clientes – e eles, 
concessionários, deixariam 
de faturar os inerentes con-
sumos; e o policiamento, até 
ao momento, é responsabi-
lidade da autoridade marí-
tima.

Conclusão: o episódio, 
que presenciei, foi mes-
mo episódico (quero dizer, 
pontual – foi, pouco depois, 
eliminado pelo concessio-
nário) e foi obra de não-
-poveiros. Em todo o caso 
merece reflexão, quer pelo 
ato em si, quer pela imagem 
que projeta do local onde é 
praticado.

Quanto ao ato: é revela-
dor da inconsciência e do 
laxismo de muitos jovens, 
para quem a economia cir-
cular (a necessidade de dar 
segunda ou terceira vida 
aos recursos, poupando à 
natureza o esforço de os 
produzir) é ainda um con-
ceito desconhecido ou uma 
necessidade distante – e 
não, como devia ser, uma 
urgência, face á excessiva 
pegada ambiental da socie-
dade de consumo em que 
vivemos.

Quanto ao local: não sen-
do (como me disseram que 
não eram) poveiros, aqueles 
jovens lesaram (aos olhos 
daquela senhora e, porven-

tura, de muitos outros ba-
nhistas) a imagem da Póvoa 
de Varzim, que, sendo terra 
de acolhimento, manifesta 
também os hábitos daque-
les que, sendo simples visi-
tantes, podem “passar” por 
residentes.

Este episódio – pratica-
do, repito, por não poveiros 
– é mais uma a evidenciar 
quanto, também no domí-
nio ambiental, o nosso país 
(até, como se vê, a nossa 
região) caminha a várias 
velocidades. Enquanto na 
área metropolitana do Por-
to os municípios (creio que 
todos, mas particularmente 
os que integram a LIPOR) 
se empenharam na im-
plementação das medidas 
conducentes à circularidade 
(através da recolha seletiva, 
em muitos caso porta-a-
-porta, encaminhando para 
a reciclagem, e consequente 
reutilização, um crescente 
volume de recursos – con-
cretamente: papel, vidro, 
plástico, metal) – enquanto 
na área da LIPOR assim se 
procede (e na base do siste-
ma está a educação ambien-
tal, que a partir das escolas 
chega às famílias), noutros 
municípios vive-se ainda 
em tempos de economia li-
near (do “usa e deita fora”) 
O caso a que aqui me refiro 
é, a este respeito, exemplar – 
e a Póvoa (que até tem, na 

área da LIPOR, os melhores 
indicadores, resultantes das 
melhores praticas) é vítima, 
na sua imagem, da atitude 
errada de um grupo exter-
no.

Como é vítima, na área 
do tratamento dos resíduos, 
do mau funcionamento do 
equipamento que municí-
pios minhotos instalaram 
na fronteira com o nosso, 
irradiando (desde o início, 
há ano e meio) maus cheiros 
insuportáveis até distância 
considerável e prejudicando 
gravemente a mais básica 
qualidade de vida de milha-
res de poveiros (e também, 
se bem que menos, barce-
lenses e esposendenses).

Enquanto os municípios 
da LIPOR praticamente não 
encaminham resíduos para 
aterro, os municípios a nor-
te da Póvoa (os tais que, a 
partir de Paradela “enfedo-
rizam” a vida até considerá-
vel distância) já têm quase 
cheio o 2º dos 4 alvéolos da 
sua central, ao ritmo de 1 al-
véolo por ano – o que quer 
dizer que em 2025 estará es-
gotada a capacidade de uma 
estrutura projetada para 
receber (e, supostamente, 
tratar) resíduos durante 10 
anos (até 2031).

Uma nota final sobre o 
desempenho da Póvoa en-
tre os municípios da LIPOR 
(que são, a nível nacional, 

os únicos em linha com as 
metas da União Europeia 
nesta matéria): a Póvoa é o 
município com os melhores 
resultados na valorização 
de bioresíduos (a chamada 
compostagem); é o segundo 
na valorização energética 
dos recursos (ou seja, é o 
segundo que menos “lixo”, 
indiferenciado, encaminha 
para incineração); e é o 3º 
em reciclagem multima-
terial (papel/cartão, vídeo, 
plástico/metal). Em 2022, o 
volume que encaminhamos 
para reciclagem correspon-
deu a 77 kg, por habitante 
– em Agosto atingiu mesmo 
os 102 kg, que foi o valor 
mais alto de sempre na área 
da LIPOR. E no ano em 
curso, no último mês (Ju-
nho), cada poveiro reciclou 
75kg.

Se é reconfortante cons-
tatar que os poveiros vão, 
cada ano, melhorando a sua 
participação na luta, global, 
pela melhoria das condições 
de habitabilidade na nossa 
“casa comum, é igualmente 
preocupante constatar que 
ainda é elevado o número 
daqueles para quem esta é 
uma “causa menor” – e isso 
tanto é visível numa praia 
(por inconsciência juvenil) 
como numa central (que se 
diz) da última geração tec-
nológica…

P.R.

Há dias, ao fim de uma 
tarde na nossa praia, as-
sisti à reação, indignada, 
de uma senhora, que me 
disseram não ser poveira, 
perante a quantidade de 
resíduos plásticos que um 
grupo de jovens deixara no 
areal, mesmo ao lado de 
um ecoponto. Que disse a 
senhora? – Que as escolas, 
aqui, não educam os jovens; 
que a polícia não liga; que a 
população não reage; e que 
assim não há futuro para a 
nossa praia nem para a Pó-
voa como destino turístico. 
Num aspeto a senhora teve 
razão: ela recolheu alguns 
dos resíduos, que colocou 
nos recetáculos certos (do 
ecoponto) e ninguém (jo-
vem ou adulto) a acompa-
nhou nesta boa ação.

No restante, por precipi-
tação, a senhora equivocou-
-se: os jovens do grupo não 
eram poveiros (e, segundo 
o concessionário, seria a 
primeira vez que ali faziam 
praia); as nossas escolas, 
todas, têm e promovem 
as melhores práticas am-
bientais (são, todas, reco-
nhecidas como ecoescolas, 
tendo hasteada a respetiva 
bandeira); os concessio-
nários, responsáveis pela 
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SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS

1ª
O que é, o que é, que se
parece com qualquer pessoa
e ela não é?

2ª
Às avessas será nome,
bem fácil de decifrar,
às direitas só à noite
se poderá contemplar.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
tem dentes e não come,
e dá de comer a quem tem fome.

RESPOSTAS: 1ª A fotografia; 2ª O luar; 

3ª O garfo;

PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS NOVE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS

 Certa vez de noite num quartel estava um alentejano de sentinela. 
Aproximou-se um jipe. O alentejano muito aflito pegou na metralhadora, 
apontou para o jipe e pergunta ao condutor: 
- Sabe a senha ? 
- Sei. Respondeu o condutor. 
- Ah, está bem , então pode entrar ...

Um casal, sentado em frente ao advogado.
 O advogado:
-Que triste, tantos anos unidos, o Sr com 89 anos e a Sra com 81 agora 
resolvem separar-se.
Expliquem-me o motivo. Quem sabe poderemos resolver esse problema e a 
felicidade volte a reinar.
Ela : - Ele tem somente uma erecção por ano.
Ele : - E ela, quer que eu a desperdice com ela !

A meio da noite um miúdo grita:
- Pai!, ó pai! Traz-me um copo de água!
- Está calado e dorme!
Depois de uma pequena pausa, o miúdo volta a gritar:
- Pai! Tenho sede! Traz-me um copo de água?
- Cala-te e dorme!
Mais uns instantes de silêncio e o miúdo volta a gritar:
- Pai! Arranjas-me um copo de água!
- Caramba, voltas gritar, eu vou aí e vou-te bater!
O miúdo fica novamente em silêncio por mais um pouco e finalmente grita:
- Ó pai! Quando vieres bater-me podes trazer um copo de água?

Em África, pede o patrão ao criado:
- Vai ao galinheiro, mata uma galinha para o almoço.
O criado, guloso, ao levar a travessa para a mesa não consegue resistir e come 
uma das pernas da galinha.
- Que aconteceu à perna da galinha?
- As galinhas do patrão só têm uma perna.
Patrão e criado vão verificar à capoeira onde as galinhas dormiam no
poleiro, apoiadas numa só perna.
- Tá vendo patrão só têm uma perna!
Ao que o patrão gritou:
- Xô.
E as galinhas assustadas acordaram e apoiaram-se nas duas patas.
O criado disse logo muito aflito:
- Quando eu matei a galinha, não disse Xô.
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15 julho, sábado

Parque Ativo – Verão 23, 
atividades no relvado 
sintético do Parque de 
Jogos de Vila do Conde, 
a partir das 10h30

Orquestra de Câmara 
de Colónia, concerto na 
Igreja Matriz da Póvoa 
de Varzim, às 21h

Noite Branca em Vila 
do Conde, a partir das 
22h, com vários pontos 
de animação no Cais de 
Alfândega e nas praças 
Vasco da Gama, da Re-
pública e José Regio

16 julho, domingo

6ª Concentração de Mo-
tas Antigas, no Campo 
de Futebol de Aguça-
doura, a partir das 9h 

16º Concurso de 
Composição da Póvoa 
de Varzim, inserido no 
Festival Internacional 
de Música, às 21h, no 
Cine-Teatro Garrett

14 julho, sexta

8º Episódio do Ciclo 
Aberto: ‘Quem é Abílio 
Travessas?’, com coor-
denação de Aurelino 
Costa & Sousa Lima, 
na Fundação Dr. Luís 
Rainha (Rua da Alegria, 
nº10), às 18h

Vox Clamantis, agrupa-
mento coral em concer-
to na Igreja Matriz da 
Póvoa de Varzim, às 21h

DEZ MESES DEPOIS, FAMÍLIA DE DIANA 
AINDA NÃO CONSEGUIU FAZER O FUNERAL

As autoridades do Lu-
xemburgo estão à procura 
de um segundo suspeito 
da morte de Diana San-
tos. O corpo da emigrante 
portuguesa, que viveu em 
Vila do Conde, onde tem 
ainda os pais e o filho, foi 
encontrado desmembrado 
a 19 de setembro do ano 
passado numa casa aban-
donada em França. Dez 
meses depois, a família 
ainda não conseguiu fazer 
o funeral. 

O suspeito foragido, 
confirmou o Ministério 
Público ao jornal “Contac-
to”, é Gibran Banhakeia, o 
alegado marido de Diana 
Santos e sobrinho de Saïd 
Banhakeia, o único detido 
até ao momento. “Ela ain-
da é uma pessoa que tem 
pai, mãe, irmãos e irmãs, 
filho. E as autoridades não 
se importam. Não pergun-
taram se precisávamos de 
apoio psicológico ou qual-
quer outra coisa”, criticou 

o pai da vítima, Horácio 
Santos, em entrevista ao 
jornal luxemburguês.

Diana Santos, recorde-se, 
terá sido assassinada e des-
membrada por ter exigido o 
dinheiro que lhe foi prome-
tido em troca do casamento 
com Gibran. A mulher, que 
estava há vários anos emi-
grada no Luxemburgo, terá 
aceite casar com Gibran 
para que este conseguisse a 
nacionalidade portuguesa 
e, assim, pudesse residir no 
Luxemburgo. Com o ma-
trimónio, iria receber 45 
mil euros, mas só lhe paga-
ram 20 mil. Quando exigiu 
o valor em falta, acreditam 
as autoridades, acabou as-
sassinada. O crime terá 
ocorrido na casa do casal 
em Diekirch, dois meses 
após o casamento.

Foi um adolescente quem 
encontrou, perto da loca-
lidade francesa de Mont-
-Saint-Marin, junto à fron-
teira com o Luxemburgo, o 

DETIDO POR ESFAQUEAR A MULHER EM V.CONDE
Um homem foi detido 

pela PSP pela prática do 
crime de violência domés-
tica. A detenção ocorreu 
anteontem à noite, pelas 
23h23, em  Vila do Con-

de. Foi o próprio suspeito, 
um eletricista auto de 40 
anos, que foi até à Esquadra 
de Vila do Conde confessar 
que momentos antes teria 
esfaqueado a  esposa, pe-

dindo auxílio para a socor-
rer. Os agentes acionaram 
uma equipa médica para o 
local, no Bairro Alto, tendo 
a vítima recebido tratamen-
to aos ferimentos sofridos. 

Após buscas na habitação, 
foi apreendido o objeto 
utilizado na agressão, mas 
não eram ainda conheci-
das as medidas de coação  
à hora de fecho da edição.

tronco de um cadáver de-
capitado com os membros 
cortados. Diana foi identifi-
cada pelas tatuagens. Poste-
riormente, os testes de ADN 
confirmaram a identidade 
da portuguesa. Já em no-
vembro, partes de um corpo 
foram encontradas numa 
área de bosque, na cidade 
alemã de Temmels, junto à 
fronteira com o Luxembur-

go. Veio a confirmar-se 
que se tratava, mais uma 
vez, de Diana. 

Agora, o pai lamenta 
que ainda não saiba se-
quer se as autoridades têm 
o corpo inteiro da filha e 
que, dez meses depois, 
continue à espera de po-
der trazer Diana para Por-
tugal e dar-lhe um funeral 
digno...


